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Количество сообщений* с упоминанием КХЛ, МХЛ, ЖХЛ за прошедшие сутки: 
- всего 78 
- без перепечаток 58 
  
*Данные приведены согласно списку СМИ из 445 источников 

 
КХЛ как организация 

 
Сергей Светлов: "Первый позитив 2024 года - в ИИХФ заговорили о 
возвращении сборной России" (Russia-hockey.ru) 
О последних событиях в российском и мировом хоккее - олимпийский чемпион-
1988, чемпион мира-1986, участник Тренерского совета ФХР, для Russia-
Hockey.ru  

перейти к статье 

КХЛ назвала лучших игроков декабря (Чемпионат.com) 
Комиссия по определению лучших хоккеистов Фонбет Чемпионата 
Континентальной хоккейной лиги - Чемпионата России на основании 
статистических данных, предоставленных отделом статистики Центрального 
информационного бюро КХЛ, и аналитической оценки матчей определила 
лауреатов декабря в четырех номинациях.  

перейти к статье 

Билялов - лидер КХЛ 2023 года в трех номинациях, Яшкин - в двух, Шаров 
- в одной (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru)) 
КХЛ подвела статистические итоги 2023 года.  

перейти к статье 

Билялов из "Ак Барса" провел больше всех "сухих" матчей в КХЛ в 2023 
году (Татар-Информ. Спорт (sport.tatar-inform.ru)) 
 Вратарь "Ак Барса" Тимур Билялов остался лидером сразу по нескольким 
статистическим показателям в лиге за прошедший год.  

перейти к статье 

Шарипзянов установил рекорд КХЛ по количеству заблокированных 
бросков за год (Татар-Информ. Спорт (sport.tatar-inform.ru)) 
 Защитник "Авангарда" Дамир Шарипзянов стал рекордсменом Континентальной 
хоккейной лиги (КХЛ). Об этом сообщает пресс-служба лиги. 

перейти к статье 

Зарипов поделился мнением о форме Ковальчука после возвращения в 
КХЛ (ТАСС) 
В первых двух матчах после подписания контракта со "Спартаком" Ковальчук 
забросил две шайбы 

перейти к статье 

КХЛ: новости клубов 
 



 

 

Иван Федотов: "Слово пацана" - это как "Бригада" на новый лад. Да, мы 
так жили, из песни слов не выкинешь" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Голкипер ЦСКА дал интервью "Матч ТВ", в котором подвел итоги 2023 года и 
рассказал, как он проведет новогодние праздники.  

перейти к статье 

В "Салавате Юлаеве" рассказали об адаптации канадцев Ливо и Мелоша к 
жизни в Уфе (ТАСС) 
Канадцы Джошуа Ливо и Николас Мелош пополнили состав уфимской команды 
осенью 

перейти к статье 

Главный тренер "Адмирала" объяснил проведение тренировки команды 1 
января (ТАСС) 
По словам Леонида Тамбиева, тренировка была запланирована давно в связи с 
плотным графиком 

перейти к статье 

"Дурацкое решение. Надо было раньше думать, а не 1 января" - Губерниев 
о новогодней тренировке "Адмирала" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Комментатор и ведущий Дмитрий Губерниев в разговоре с корреспондентом 
"Матч ТВ" выразил мнение, что тренировка 1 января не поможет 
владивостокскому "Адмиралу" улучшить результаты по ходу регулярного сезона 
Фонбет Чемпионата КХЛ. 

перейти к статье 

Лучший бомбардир "Вашингтона" в равных составах, будущий 
рекордсмен драфта НХЛ, самый юный автор шайбы "Динамо" в КХЛ. Кто 
из наших игроков добился наибольшего прогресса за 2023 год (Федерация 
хоккея Республики Беларусь (hockey.by)) 
Кто сильнее всего радовал и приятно удивлял.  

перейти к статье 

СДК 
 

КХЛ оштрафовала форварда минского "Динамо" (Belarushockey 
(belarushockey.com)) 
Спортивно-дисциплинарный комитет КХЛ рассмотрел эпизод матча "Сочи" - 
"Динамо-Минск". 

перейти к статье 

Женская хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Ирина Кулагина: "Меня сразу подключили ко всем традициям и обрядам" 
(Женская хоккейная лига (whl.khl.ru)) 
Защитник "Торпедо" Ирина Кулагина в новом выпуске "Алло, ЖХЛ" рассказала о 
соперничестве с "Агиделью", танцах в раздевалке и как отмечать Новый год, 
когда 1 января уже нужно отправляться на выездные матчи.  

перейти к статье 

Федерация хоккея России 
 



 

 

Глава ФХР Третьяк объяснил, почему считает Вышний Волочек лучшим 
местом для отдыха (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Президент Федерации хоккея России (ФХР), депутат Госдумы РФ Владислав 
Третьяк в интервью "Матч ТВ" рассказал, что отдохнуть от лишнего внимания 
ему удается лишь в Тверской области. 

перейти к статье  

Президент ИИХФ Тардиф пожелал ФХР вернуться на международные 
соревнования в 2024 году (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Президент ИИХФ Люк Тардиф в разговоре с "СЭ" оставил пожелание российским 
хоккейным фанатам на 2024 год.  

перейти к статье 

Другие Лиги 
(основные новости) 

 
Панарин возьмет Кубок Стэнли, Овечкин приведет себя в форму, ледники 
оттают. Чего мы ждем от хоккейного 2024-го (Sport24.ru) 
Кучеров станет лучшим бомбардиром НХЛ, а Билялетдинов уйдет на пенсию. 

перейти к статье 

"Торонто" отказался от русского вратаря после провальной половины 
сезона. Самсонову стоит вернуться в КХЛ? (Спорт-экспресс (sport-
express.ru)) 
Голкипер помещен на драфт отказов.  

перейти к статье 

Российский вратарь Самсонов будет выступать за фарм-клуб "Торонто" 
(ТАСС) 
Ранее клуб НХЛ поместил игрока на драфт отказов 

перейти к статье 

Евгений Малкин: в 2024 году сделаю все для 500 голов и очередного Кубка 
Стэнли (Советский спорт) 
Россиянин настроен серьезно.  

перейти к статье 

"Если смогу, буду играть до смерти" Яромир Ягр стал легендой НХЛ. Как 
ему удается выходить на лед даже в 51 год? (Lenta.Ru) 
В чемпионате Чехии по хоккею в составе команды своего родного города на лед 
до сих пор выходит 51-летний Яромир Ягр, который за свою 35-летнюю карьеру 
собрал все самые престижные трофеи.  

перейти к статье 

"В этой жизни все реально, главные уроки я усвоил". Александр Хованов - 
о "Миннесоте", серебре МЧМ, фразах про сбитого летчика (Федерация 
хоккея Республики Беларусь (hockey.by)) 
Интервью новобранца жлобинского "Металлурга".  

перейти к статье 
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Как прошел групповой этап МЧМ, кто удивил на молодежном ЧМ по 
хоккею (Чемпионат.com) 
"Звездно-полосатые" оправдали авансы, которые им выдавали до турнира, а 
шведы снова заставили задуматься о своей шаткой психологии. 

перейти к статье 

Определились четвертьфинальные пары на МЧМ по хоккею (Р-Спорт) 
Определились четвертьфинальные пары на молодежном чемпионате мира по 
хоккею 

перейти к статье 

Юные воспитанники "Сочи" поздравили с Новым годом Мичкова, 
Третьяка и других игроков клуба (Чемпионат.com) 
Пресс-служба "Сочи" опубликовала необычный видеоролик, в котором юные 
воспитанники детско-юношеской школы выступили с новогодними 
поздравлениями для игроков основного состава и главного тренера клуба.  

перейти к статье 



 

 

ТЕКСТЫ СООБЩЕНИЙ 
 

КХЛ как организация 
 

Сергей Светлов: "Первый позитив 2024 года - в ИИХФ заговорили о 
возвращении сборной России" (Russia-hockey.ru, Москва, 2 января 2024) 
О последних событиях в российском и мировом хоккее - олимпийский чемпион-
1988, чемпион мира-1986, участник Тренерского совета ФХР, для Russia-
Hockey.ru  
НА КУБКЕ ШПЕНГЛЕРА В АТАКУ ИГРАЛИ ДАЖЕ ЧЕХИ  
- Что отметили для себя в последние дни Старого года?  
- В КХЛ небольшие каникулы, но в Европе по-прежнему много хоккея, появилась 
возможность за ним последить поплотнее.  
Мне понравился Кубок Шпенглера. Турнир, который в годы советского хоккея мы 
выиграли, даже играя в отпускном режиме, сейчас очень конкурентный. Он вновь 
показал, что в Европе сейчас в моде активный, атакующий хоккей. Его показал 
даже представитель обычно закрытой Чехии - "Пардубице", который 
удивительным образом спас полуфинал против сборной Канады, но в финале 
уступил хозяевам из "Давоса".  
Нет, сомнений, КХЛ в последние годы прогрессирует. Но и европейский хоккей 
не стоит на месте, особенно чемпионат Швейцарии. Это подтвердил и Кубок 
Шпенглера.  
Есть что посмотреть и на молодежном первенстве мира в Гетеборге. Хотя без 
сборной России интриги и конкуренции в этом турнире меньше.  
БОЛЬШАЯ ПЛОЩАДКА ГЕТЕБОРГА - ПЛЮС ДЛЯ ШВЕЦИИ И ЕВРОПЫ  
- Кто в Гетеборге выделяется?  
- Сборная США вновь доказывает, что в этой стране молодежный хоккей хорошо 
развивается. Американцы играют быстро, системно, по прямым линиям. На мой 
взгляд, пока они смотрятся интереснее, чем соседи из Канады.  
Открытием для меня стала команда Словакии, которая в первом же матче 
разгромила соседей из Чехии. Хотя год назад чехи играли в финале 
молодежного чемпионата мира - и едва не забрали золото у канадцев. А вот 
сборная Латвии проигрывает с крупными счетами. Возможно, уже сказывается 
уход этой страны из КХЛ и МХЛ.  
- Ваш фаворит шведского чемпионата?  
- У хозяев как обычно хорошая школа они выучены, но матч с менее 
талантливыми финнами показал, что шведам вновь не хватает характера. 
Посмотрим, смогут ли они разозлиться в плей-офф.  
Пока мой фаворит - американцы. Как обычно, в плей-офф будут добавлять 
канадцы. Но и шансы европейцев в этом сезоне хорошие, поскольку в Гетеборге 
довольно большая площадка, явно не канадская и, похоже, даже не финская. 
Такой формат льда - в плюс для европейцев и прежде всего для хозяев из 
Швеции.  
КОНЮШКОВ, ФЕДОТОВ, ХЬЮЗ, МАКАР - НОВАЯ МОДЕЛЬ ЗАЩИТНИКОВ  
- На ваш взгляд, насколько конкурента на этом турнире была бы сборная России?  
- У нас отличная молодежь. Можно долго спорить о плюсах и минусах нового 
лимита на легионеров в КХЛ, но молодым он дал дополнительный шанс, причем 
даже в ответственных ситуациях - большинстве и меньшинстве.  
Бросается в глаза, что в Гетеборге играют в очень быстрый хоккей. В таких 
условиях многое зависит не только от вратарей, но и от защитников. Они должны 
уметь в условиях прессинга быстро работать с шайбой, выводить ее из зоны, 
начинать атаки. При этом габариты в современном хоккее уже не так важны, как 



 

 

15-20 лет назад, игра стала более резкой и мобильной, хоккеисты работают в 
челночном режиме.  
В каждой из ведущих сборных на чемпионате мира есть защитники стиля 
Конюшкова из "Торпедо" или Федотова из СКА, со средними габаритами, но с 
высокой скоростью и быстрым игровым мышлением. Та же тенденция в НХЛ, где 
моду на защитников диктуют, например, Макар из "Колорадо" и новичок Хьюз из 
"Нью-Джерси". Парни маленькие, но, как говорится, удаленькие.  
За этими тенденциями современного хоккея интересно следить - особенно 
специалистам. Думаю, в плей-офф молодежного чемпионата мира будут 
сюрпризы.  
- Когда такие турниры станут вновь интересны всей хоккейной России?  
- Знаете, радуют те интервью, которые в первые дни Нового года приходят из 
ИИХФ. Президент этой организации уже заговорил о возвращении сборных 
России, называет какие-то условия. Это первый позитив 2024 года, который 
вселяет надежду.  

http://russia-
hockey.ru/articles/persons/svetlov_pervy_positiv_goda_iihf_zagovorili_vozvrat_rossii
_/ 

К заголовкам сообщений 

КХЛ назвала лучших игроков декабря (Чемпионат.com, Москва, 1 января 
2024) 
Комиссия по определению лучших хоккеистов Фонбет Чемпионата 
Континентальной хоккейной лиги - Чемпионата России на основании 
статистических данных, предоставленных отделом статистики Центрального 
информационного бюро КХЛ, и аналитической оценки матчей определила 
лауреатов декабря в четырех номинациях. Об этом сообщает пресс-служба КХЛ. 
В декабре состоялась 101 игра. На лед входили 675 хоккеистов (60 вратарей, 220 
защитников, 395 нападающих). Средняя результативность 5,41 шайбы за игру. 
 - лучшим вратарем впервые в карьере признан Даниил Исаев ("Локомотив"), 
одержавший пять побед в шести матчах месяца. По воротам Исаева было 
нанесено 162 броска (27 в среднем за игру), из которых он отразил 95,06%. 
Коэффициент надежности составил 1,33. В матче с московским "Динамо" Исаев 
сыграл "на ноль". 
 - лучшим защитником во второй раз в карьере признан Альберт Яруллин 
("Трактор"), набравший 10 очков в девяти матчах месяца. На счету Яруллина 
также 18 силовых приемов, 16 блокированных бросков, один отбор шайбы, два 
дубля и показатель полезности "+3". В матче с "Северсталью" Яруллин стал 
автором победной шайбы. Впервые Яруллин признавался лучшим защитником 
месяца в октябре 2019 года в составе "Ак Барса". 
 - лучшим нападающим впервые в карьере признан Александр Шаров ("Салават 
Юлаев"), набравший 11 очков в восьми матчах месяца. Шаров завершил месяц 
с лучшим показателем полезности среди всех игроков лиги - "+13". На его счету 
также пять силовых приемов, два блокированных броска и два отбора шайбы. 
 - лучшим новичком впервые в карьере признан Иван Воробьев ("Витязь"), 
набравший семь очков в восьми матчах месяца. На его счету также семь силовых 
приемов, два блокированных броска и семь отборов шайбы. В игре с минским 
"Динамо" Воробьев стал автором дубля. Воробьев стал первым игроком "Витязя" 
с февраля 2012 года, ставшим лучшим по итогам месяца.  

https://www.championat.com/hockey/news-5379464-khl-nazvala-luchshih-igrokov-
dekabrya.html 
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Похожие сообщения (15): 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 1 января 2024 

• Комсомольская правда (kp.ru), Москва, 1 января 2024 

• Sports.ru, Москва, 1 января 2024 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 1 января 2024 

• Вести.ru, Москва, 1 января 2024 

• News.sportbox.ru, Москва, 1 января 2024 

• Советский спорт (sovsport.ru), Москва, 1 января 2024 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 1 января 2024 

• Meta Ratings (metaratings.ru), Москва, 1 января 2024 

• Sport24.ru, Москва, 1 января 2024 

К заголовкам сообщений 

Билялов - лидер КХЛ 2023 года в трех номинациях, Яшкин - в двух, Шаров 
- в одной (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 1 января 
2024) 
КХЛ подвела статистические итоги 2023 года.  
Наибольшее количество матчей "на ноль" на счету голкипера "Ак Барса" Тимура 
Билялова - 8. Рекордсмен лиги в этом показателе - Ларс Юханссон (18 в 2021 
году). Также Билялов одержал больше всех побед среди вратарей (44). 
Рекордсмен - Василий Кошечкин (48 в 2014 году). Больше всего Тимур отразил 
бросков по своим воротам (1886). Рекордсмен - Кошечкин (2095 в 2014 году). 
Форвард "Ак Барса" Дмитрий Яшкин лидирует в двух показателях. Он забил 14 
первых голов своей команды. Рекордсмен - Александр Радулов (17 в 2015 году) 
и Сергей Мозякин (17 в 2017 году). Также чех  
применил 252 силовых приема и был близок к тому, чтобы побить рекорд, 
который принадлежит Максиму Рыбину (261 в 2017 году). 
В двух номинациях отличились игроки "Салавата Юлаева". Больше всех 
победных голов забил форварды уфимской команды Александр Хмелевский 
(10). Рекордсмен - Сергей Мозякин (18 в 2014 году). Нападающий Александр 
Шаров лидирует по количеству реализованных буллитов (6). Рекордсмен - Якуб 
Клепиш (10 в 2009 году).  

https://sport.business-gazeta.ru/article/290569 

К заголовкам сообщений 

Билялов из "Ак Барса" провел больше всех "сухих" матчей в КХЛ в 2023 
году (Татар-Информ. Спорт (sport.tatar-inform.ru), Казань, 1 января 2024) 
 Вратарь "Ак Барса" Тимур Билялов остался лидером сразу по нескольким 
статистическим показателям в лиге за прошедший год. Об этом сообщается на 
официальном сайте КХЛ. 
Так, голкипер казанцев провел в 2023-м году больше всех матчей среди 
вратарей. Билялов 70 раз выходил на лед в рамках регулярного чемпионата и 
плей-офф КХЛ. Ему не хватило всего одной игры до рекорда Василия Кошечкина, 
установленного в 2014 году. 
При этом Билялов стал лучшим по количеству "сухих" матчей. В 2023-м вратарь 
"Ак Барс" оформил 8 шатаутов. Рекорд по этому показателю принадлежит Ларсу 
Юханссону, который в 2021-м году сделал 18 "сухарей" за год. 
Кроме этого вратарь "Ак Барса" одержал больше всех побед за годовой отрезок 
- 44, а также занял первое место по количеству бросков по своим воротам - 1886. 
Ранее Билялов был включен в топ-10 рейтинга лучших игроков КХЛ по итогам 
последних трех игровых недель. 

https://sport.business-gazeta.ru/article/290568
https://www.kp.ru/sports/hokkej/khl-nazvala-luchshih-igrokov-v-dekabre/
https://www.sports.ru/hockey/1115744814-isaev-yarullin-i-sharov-luchshie-igroki-dekabrya-v-kxl.html
https://allhockey.ru/news/show/502124-Isaev_Yarullin_Sharov_i_Ivan_Vorobev_luchshie_igroki_dekabrya_v_KHL
https://www.vesti.ru/article/3734395
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/spbnews_NI2000717_V_KKhL_nazvali_luchshih_igrokov_ligi_v_dekabre
https://www.sovsport.ru/hockey/news/kkhl-nazvala-imena-luchshikh-khokkeistov-dekabrya-2023-goda
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2000709_KKhL_nazvala_luchshih_igrokov_dekabra
https://metaratings.ru/news/isaev-yarullin-sharov-i-vorobyov-priznany-luchshimi-igrokami-dekabrya-v-fonbet-kkhl-320530/
https://sport24.ru/hockey/news-609123-kkhl-opredelila-luchshikh-igrokov-dekabrya
https://sport.business-gazeta.ru/article/290569


 

 

https://sport.tatar-inform.ru/news/bilyalov-iz-ak-barsa-provel-bolse-vsex-suxix-matcei-
v-kxl-v-2023-godu-5888141 

К заголовкам сообщений 

Шарипзянов установил рекорд КХЛ по количеству заблокированных 
бросков за год (Татар-Информ. Спорт (sport.tatar-inform.ru), Казань, 1 
января 2024) 
 Защитник "Авангарда" Дамир Шарипзянов стал рекордсменом Континентальной 
хоккейной лиги (КХЛ). Об этом сообщает пресс-служба лиги. 
Уроженец Нижнекамска является новым обладателем рекорда по количеству 
заблокированных бросков за один календарный год. В 2023-м Шарипзянов 
заблокировал 216 попыток соперника бросить по воротам, что является лучшим 
результатом в истории КХЛ. 
Прежний рекорд принадлежал защитнику Максиму Чудинову, который в 2015-м 
году заблокировал 155 бросков противника. 
Ранее Шарипзянов оказался в рейтинге лучших игроков КХЛ по итогам трех 
последних игровых недель. 

https://sport.tatar-inform.ru/news/saripzyanov-ustanovil-rekord-kxl-po-kolicestvu-
zablokirovannyx-broskov-za-god-5888144 

К заголовкам сообщений 

Зарипов поделился мнением о форме Ковальчука после возвращения в 
КХЛ (ТАСС, Москва, 1 января 2024) 
Олимпийский чемпион и трехкратный обладатель Кубка Гагарина Илья 
Ковальчук в своих первых матчах за московский "Спартак" показал, что не 
уступает более молодым игрокам. Такое мнение ТАСС высказал трехкратный 
чемпион мира и пятикратный обладатель Кубка Гагарина Данис Зарипов.  
Ковальчук заключил контракт со "Спартаком" до конца сезона, о чем было 
объявлено в начале декабря. В первых двух матчах 40-летний форвард забросил 
две шайбы.  
"Я видел его матчи, и у меня сложилось впечатление, что Илья где-то втихую 
играл, а не отдыхал и не занимался менеджментом. По движению он не уступает 
никому, в том числе и молодым ребятам. Ну и с результативностью, как мы 
видим, все в порядке", - сказал Зарипов.  
"Я очень рад за него, и осталось посмотреть в дальнейшем, не на эмоциях ли он 
сыграл те первые матчи. Я уверен, что он вышел не на несколько игр, а чтобы 
привести команду к победе", - добавил он.  

https://tass.ru/sport/19663191 

Похожие сообщения (5): 

• Чемпионат.com (championat.com), Москва, 2 января 2024 

• Татар-Информ. Спорт (sport.tatar-inform.ru), Казань, 1 января 2024 

• Советский спорт (sovsport.ru), Москва, 1 января 2024 

• Sports.ru, Москва, 1 января 2024 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 1 января 2024 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: новости клубов 
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https://sport.tatar-inform.ru/news/bilyalov-iz-ak-barsa-provel-bolse-vsex-suxix-matcei-v-kxl-v-2023-godu-5888141
https://sport.tatar-inform.ru/news/saripzyanov-ustanovil-rekord-kxl-po-kolicestvu-zablokirovannyx-broskov-za-god-5888144
https://sport.tatar-inform.ru/news/saripzyanov-ustanovil-rekord-kxl-po-kolicestvu-zablokirovannyx-broskov-za-god-5888144
https://tass.ru/sport/19663191
https://www.championat.com/hockey/news-5379696-danis-zaripov-vyskazalsya-o-vozvraschenii-ili-kovalchuka-na-lyod.html
https://sport.tatar-inform.ru/news/zaripov-uveren-kovalcuk-vernulsya-ctoby-privesti-spartak-k-pobede-5888147
https://www.sovsport.ru/hockey/news/danis-zaripov-slozhilos-vpechatlenie-chto-kovalchuk-gde-to-vtikhuyu-igral-a-ne-otdykhal
https://www.sports.ru/hockey/1115745313-zaripov-o-kovalchuke-slozhilos-vpechatlenie-chto-ilya-gde-to-vtixuyu-i.html
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/zaripov-dovolen-formoy-kovalchuka-posle-vozvrascheniya-v-khl-2163691/


 

 

Иван Федотов: "Слово пацана" - это как "Бригада" на новый лад. Да, мы 
так жили, из песни слов не выкинешь" (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 1 
января 2024) 
Голкипер ЦСКА дал интервью "Матч ТВ", в котором подвел итоги 2023 года и 
рассказал, как он проведет новогодние праздники.  
В каком-то смысле Ивана Федотова можно назвать человеком года в хоккее. 
Если даже посмотреть индекс цитируемости, ни об одном другом хоккеисте КХЛ 
не писали так много, как о нем. А ведь Федотов начал играть только 1 сентября. 
Не будем снова ворошить эту историю с приключенческим сюжетом, она 
осталась в 2023 году. Теперь мы пишем новую главу. 
- Важно было для ЦСКА закончить год на победной ноте?  
 - Безусловно, да. Год хочется завершать на приятной ноте, и вы правы. А с 
"Северсталью" была хорошая игра. Мы доминировали два периода, третий 
получился немного скомканным. "Северсталь" играла хорошо, показывала свой 
хоккей. Но мы выполнили тренерское задание, получили качественные эмоции. 
Хочется перенести их в 2024 год. Так что мы на позитиве идем дальше. 
- Главный тренер ЦСКА Сергей Федоров сказал, что вы уже вернулись на пик 
формы. Как и планировали в клубе, это случилось в декабре. А вы что скажете?  
 - Если честно, я соглашусь с этими словами. Реально и объективно, как раз в 
начале декабря, до паузы ко мне вернулся игровой ритм, и какие-то вещи нашей 
вратарской рутины стали более привычными, оптимизированными. Поэтому 
появляется уверенность, меньше всяких лишних движений и суеты. В целом 
рисунок оставляет позитивный фон. И мы в команде это обсуждаем, и люди 
замечают, что картинка очень хорошая. И нам даже на разборе моментов 
нравится. 
Безусловно, результат результатом, но нужно цепляться за процесс. И если до 
этого были какие-то скомканные вещи, которые было нужно корректировать, то 
сейчас прям вот как Сергей Викторович сказал: декабрь был продуктивным для 
меня. И в новый год мы входим в комфортном ритме. Только с позитивом! 
"Наконец-то можно нормально попариться в баньке" 
 - Как вы встречаете этот Новый год? У вас три выходных дня?  
 - А еще не объявили. Мы надеемся, что тренеры будут к нам снисходительны и 
дадут отдохнуть. 
 - Вы прыгаете в "Сапсан" и едете в родной Петербург?  
 - Нет-нет, пока доедешь, пока всех увидишь, со всеми эмоциями нужно 
поделиться... 
Мы с друзьями и семьями отправимся за город - сняли дачку, проведем время 
на природе. Спокойная компания, без суеты. Может, родители приедут. Тут 
больше надо восполнить эмоционально-энергетический запас. Просто где-то 
погулять, в снежки поиграть. Наконец-таки нормально попариться в баньке. И 
перезагрузиться, набравшись эмоций и сил. Поэтому полностью максимально 
отстраненный отдых. 
- Какое главное событие 2023 года лично для вас?  
 - Возвращение, конечно же. Ожидание того, что впереди у тебя все образуется. 
Предвкушение, когда ты снова будешь в определенном ментальном фокусе и 
рамках. Этот момент, когда ты должен вернуться, сделать шаг обратно - в хоккей. 
И потом - возвращение на лед, получение удовольствия от игры. Потому что 
первая половина сезона была эмоционально затратная. Надеюсь, сейчас будет 
так, как мы и сказали в раздевалке: "Все, ребята, самое плохое оставим в старом 
году. А в новом будем играть в тот хоккей, как мы умеем". В частности, я как 
вратарь. 



 

 

Посмотрим, загадывать наперед не будем. Не хочется прогнозировать какие-то 
результаты и вещи. Нужно идти, я все-таки считаю, ото дня ко дню. Просто 
двигаться... 
 - Как у самурая - есть только путь.  
 - Да. Это все банальные вещи, но они очень правильные. Путь идет, и ты в 
моменте. Понятно, что у тебя есть цель и какая-то задача. Но как ты к ней 
дойдешь, когда и при каких обстоятельствах - неизвестно. Самое главное - быть 
в движении. А там уже выведут кривые извилины, которые будут направлять тебя 
на этом пути. 
"Взялся за книги Ильфа и Петрова" 
 - Вы любите читать книги. Какая вас больше всего зацепила в 2023 году?  
 - Читал разную литературу. Не помню четко название, но одна книга была о том, 
как интересно социализируется современное общество. Как управляют людьми, 
куда их направляют. Как манипулируют, формируют какие-то вещи, как идет 
программирование, как создаются общины. Любопытная книга на 200-300 
страниц. 
Пытался читать психологическую литературу. Недавно вернулся к теме римлян. 
Их ментальность, философия. Это такое тяжелое чтение, глубокие ментальные 
мысли. Не всегда легко воспринимать. Но чувствуется максимально 
философское глубокомыслие. Все-таки те времена были непростыми. 
Есть и развлекательный жанр. Сейчас впервые взялся за "Двенадцать стульев", 
следом хочу почитать "Золотого теленка". Старые фильмы в детстве смотришь, 
а теперь приходит осознание, что надо прочитать и сами книги от Ильфа и 
Петрова. 
 - Какой фильм или сериал запомнился в 2023 году?  
 - Последний сериал, который зацепил - "Йеллоустоун" с Кевином Костнером. 
Всем рекомендую посмотреть. Еще мне понравился сериал "Викинги", очень 
мотивационный. Крутой сериал "Видеть" с Джейсоном Момоа. Там герои ничего 
не видят, но есть рожденные дети, которые видят. И на этом построен сюжет. 
- "Слово пацана" смотрели?  
 - Да. Это типа "Бригада" на новый лад, просто в современной интерпретации. По 
мне это классный сериал, который вызвал определенный резонанс. Тут же 
исторический формат. Да, мы так жили, из песни слов не выкинешь. Не надо 
ничего стыдиться, это было. Я спокойно на это реагирую. Ну да, есть 
романтизация этой темы среди современной молодежи. Это вполне понятно. 
 - Какое путешествие в 2023 году вам запомнилось больше всего?  
 - Мальдивы и Дубай. Потому что я весь год провел в казарме. И для меня любой 
отдых был как подарок для ребенка. Я был максимально уставшим, 
эмоционально опустошенным. Поэтому кайфанул. 
 - Понятно, что вы пожелаете ЦСКА в 2024 году - это еще один Кубок Гагарина. 
А что желаете лично себе?  
 - Я думаю, все-таки спокойствия и душевного равновесия. Гармония очень 
важна. Жизнь одна, здоровье одно, не хочется расстраивать близких. Поэтому 
надо получать удовольствие в моменте, не загоняя себя в какие-то 
психологические рамки. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2000708_Ivan_Fedotov_Slovo_pacana__
eto_kak_Brigada_na_novyj_lad_Da_my_tak_zhili_iz_pesni_slov_ne_vykinesh 

К заголовкам сообщений 

В "Салавате Юлаеве" рассказали об адаптации канадцев Ливо и Мелоша к 
жизни в Уфе (ТАСС, Москва, 1 января 2024) 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2000708_Ivan_Fedotov_Slovo_pacana__eto_kak_Brigada_na_novyj_lad_Da_my_tak_zhili_iz_pesni_slov_ne_vykinesh
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2000708_Ivan_Fedotov_Slovo_pacana__eto_kak_Brigada_na_novyj_lad_Da_my_tak_zhili_iz_pesni_slov_ne_vykinesh


 

 

Канадские хоккеисты "Салавата Юлаева" Джошуа Ливо и Николас Мелош во 
время адаптации к жизни в Уфе испытывают немало положительных эмоций. Об 
этом ТАСС рассказал гендиректор уфимского клуба Ринат Баширов.  
26-летний защитник Мелош перешел в "Салават Юлаев" в начале октября, 30-
летний форвард Ливо - в середине сентября.  
"К быту Мелош и Ливо привыкают, насколько я знаю, у них много положительных 
эмоций. У нас все спокойно, хорошо и прогнозируемо, это новый мир для них. 
Понятно, что были опасения по приезду, но по обоим легионерам у нас были 
мостики в лице Райана Мерфи (выступал за "Салават Юлаев" в сезоне-2022/23 
- прим. ТАСС) в ситуации с Ливо и Александра Хмелевского (американский 
нападающий "Салавата Юлаева" - прим. ТАСС) - с Мелошем. Они убеждаются в 
том, что им говорили друзья-партнеры, что у нас все нормально и далеко не 
провинциальный хоккей, в чем они убедились", - сказал Баширов.  
"Я думаю, что у них весь сезон пройдет на то, чтобы адаптироваться. В плей-
офф другая игра, с приходом этих ребят команда, конечно, значительно 
усилилась ментально. Сам коллектив стал более уверенным. Мы довольны их 
приходом, предложение было от них. Без таких мостиков могло ничего не 
состояться. Летом у нас было столько вариантов, мы уже и не надеялись. 
Ожидали, что рынок будет более широк, но лето было непростым. Я уже 
перестал вести переговоры", - добавил генеральный директор "Салавата 
Юлаева".  

https://tass.ru/sport/19664573 

К заголовкам сообщений 

Главный тренер "Адмирала" объяснил проведение тренировки команды 1 
января (ТАСС, Москва, 1 января 2024) 
Тренировка "Адмирала" 1 января была давно запланирована в связи с плотным 
календарем команды в Фонбет - Континентальной хоккейной лиге (КХЛ). Об этом 
ТАСС рассказал главный тренер владивостокского клуба Леонид Тамбиев.  
В первый день 2024 года защитник "Адмирала" Юрий Паутов выложил в своем 
телеграм-канале фото автомобильных покрышек, которые используются для 
тренировок.  
"У нас давно была запланирована 1 января тренировка, так как 3 января мы 
играем. Я не думаю, что мы единственные, кто 1 января тренировались. Думаю, 
есть команды, которые 1 января тренируются, а 3-го играют. Просто мы немного 
от всех далековато находимся, нам еще до Новосибирска долететь надо, не час 
и не два, мы находимся в другой части России. Из-за долгого полета в 
Новосибирск мы не успеваем потренироваться 2 января, поэтому и провели 
тренировку сегодня", - сказал Тамбиев.  
"31 декабря, как у всех команд, был выходной, все праздновали с семьями. 
Плотный календарь - 30 декабря играли, сейчас матч 3 января на выезде", - 
добавил он.  
В ближайшем матче "Адмирал" 3 января в гостях сыграет с новосибирской 
"Сибирью". Согласно правовому регламенту КХЛ, игроки имеют право на 
предоставление клубом четырех выходных дней подряд с 29 декабря по 3 
января. В случае, когда предоставление выходных дней невозможно в связи с 
графиком спортивных мероприятий клуба, допускается перенос выходных дней 
на иные периоды при условии письменного согласования такого переноса с 
игроками.  

https://tass.ru/sport/19663969 

https://tass.ru/sport/19664573
https://tass.ru/sport/19663969


 

 

Похожие сообщения (2): 

• Чемпионат.com (championat.com), Москва, 2 января 2024 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 1 января 2024 

К заголовкам сообщений 

"Дурацкое решение. Надо было раньше думать, а не 1 января" - Губерниев 
о новогодней тренировке "Адмирала" (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 1 
января 2024) 
Комментатор и ведущий Дмитрий Губерниев в разговоре с корреспондентом 
"Матч ТВ" выразил мнение, что тренировка 1 января не поможет 
владивостокскому "Адмиралу" улучшить результаты по ходу регулярного сезона 
Фонбет Чемпионата КХЛ. 

В понедельник защитник "Адмирала" Юрий Паутов в Telegram‑канале написал: 

"У нас 1 января началось с тренировки. А как начался год у вас?" Хоккеист также 
сообщил, что команде поставили час занятий на льду и тренировку с баллонами, 
но потом этот комментарий удалил. Занятие с баллонами считается самым 
тяжелым в хоккее. Один или двое хоккеистов садятся в автомобильную шину, а 
другой игрок тащит их на лямке по льду. 
 - Что вы думаете о ситуации, когда главный тренер Леонид Тамбиев дал игрокам 
"Адмирала" тренировку с баллонами 1 января?  
 - В разгар сезона тренировки уже не помогут. Тем более такие радикальные. Я 
думаю, что тренер перекладывает степень своей ответственности на игроков. 
Нужно было раньше думать, а не 1 января. Я считаю, что решение дурацкое. 
Есть такая поговорка, которая хорошо работает особенно в разгар сезона: 
"Сильному тренироваться не надо, а слабому не поможет". Это шутка, конечно. 
Но в каждой шутке, как известно, есть доля шутки. Раньше нужно было 
тренироваться. А сейчас играть надо лучше, - сказал Губерниев "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2000737_Durackoje_reshenije_Nado_bylo
_ranshe_dumat_a_ne_1_janvara__Gubernijev_o_novogodnej_trenirovke_Admirala 

Похожие сообщения (2): 

• News.sportbox.ru, Москва, 1 января 2024 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 1 января 2024 

К заголовкам сообщений 

Лучший бомбардир "Вашингтона" в равных составах, будущий 
рекордсмен драфта НХЛ, самый юный автор шайбы "Динамо" в КХЛ. Кто 
из наших игроков добился наибольшего прогресса за 2023 год (Федерация 
хоккея Республики Беларусь (hockey.by), Минск, 1 января 2024) 
Кто сильнее всего радовал и приятно удивлял.  
В 2023 году снова было немало белорусских игроков, обративших на себя 
внимание. Причем среди них оказались не только молодые, но и уже довольно 
опытные. Подводя итоги минувших 12 месяцев, Hockey.by собрал свою версию 
топ-10 хоккеистов, добившихся за прошедший год наиболее заметного прогресса 
и вспомнил про тех, кто еще удивил, а также смог как минимум удержаться на 
достигнутых в прошлом году рубежах.  
Алексей Протас (2001, "Вашингтон", НХЛ, "Херши", АХЛ)  
Алексея Протаса в аналогичный список мы включили и по итогам 2022 года. Но 
с тех пор воспитанник витебского хоккея добился еще большего прогресса, и не 
отметить это мы просто не имели права.  
Как нельзя забывать и то, что весной 2023 года Протас был лидером "Херши" и 
завоевал вместе с фарм-клубом "Вашингтона" Кубок Колдера - главный трофей 

https://www.championat.com/hockey/news-5379712-glavnyj-trener-admirala-obyasnil-provedenie-komandnoj-trenirovki-1-yanvarya.html
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/trener-admirala-obyasnil-pochemu-komanda-provela-trenirovku-1-yanvarya-2163698/
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2000737_Durackoje_reshenije_Nado_bylo_ranshe_dumat_a_ne_1_janvara__Gubernijev_o_novogodnej_trenirovke_Admirala
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2000737_Durackoje_reshenije_Nado_bylo_ranshe_dumat_a_ne_1_janvara__Gubernijev_o_novogodnej_trenirovke_Admirala
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/KHL/spbnews_NI2000742_A_kak_nachalsa_vash_god_Khokkeisty_Admirala_proveli_trenirovku_s_ballonami_1_janvara
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2000731_Glavnyj_motivator__turnirnaja_tablica_Tambijev_o_trenirovke_Admirala_1_janvara


 

 

Американской хоккейной лиги. Нынешний минский динамовец Сэм Энас, 
выступавший в минувшем сезоне за "Херши", заявил, что Алексей Протас - одна 
из причин победы команды в Кубке Колдера.  
Новый год белорус с 18 (3+15) очками в 33 матчах является пятым бомбардиром 
"Вашингтона" и занимает второе место в команде по числу ассистентских 
баллов.  
Накануне Протас выдал четырехматчевую результативную серию (0+4) - самую 
продолжительную за карьеру в НХЛ, а перед новым годом набирал очки в пяти 
из шести поединков. Кроме того, на днях во встрече с "Айлендерс" он обновил 
личный рекорд по игровому времени за матч - 20:01.  
С 17 (3+14) очками Алексей является лучшим бомбардиром "Вашингтона" при 
игре в равных составах, на 3 балла опережая ближайших преследователей по 
этому показателю (Энтони Манту и Дилана Строума), а Александр Овечкин здесь 
позади и вовсе на 5 очков!  
За спиной еще меньше половины регулярного чемпионата НХЛ, а Протас уже на 
3 очка превзошел свой бомбардирский рекорд, установленный в минувшем 
сезоне.  
Набрав 42 (10+32) очка в 124 играх, Алексей занимает 7-е место среди лучших 
белорусских бомбардиров в регулярках НХЛ за всю историю, обойдя в этом 
списке Константина Кольцова, у которого осталось 38 (12+26) баллов в 144 
поединках.  
Главный тренер Спенсер Карбери недавно назвал Протаса одним из наиболее 
стабильных игроков "Вашингтона": " Я доволен его прогрессом. В начале сезона 
он играл нестабильно, проводил на льду по 7-10 минут. Сейчас же он - один из 
наиболее стабильных игроков команды: борется, находит нужную позицию на 
площадке. Приятно смотреть на развитие молодого хоккеиста. Он получает 
много доверия тренерского штаба, игровое время в различных ситуациях: и в 
меньшинстве, и в большинстве, важные смены при игре "5 на 5". Он находится 
на правильном пути".  
Лестно коуч отзывался и о всей тройке белоруса с Энтони Мантой и Коннором 
Макмайклом, отметив в середине декабря, что "это сочетание можно назвать 
ударным".  
Как и в предыдущие годы, Протас на совесть потрудился в межсезонье, работая 
над устранением слабых мест и шлифуя сильные. Сейчас он умело пользуется 
своими внушительными габаритами, играет с огромными желанием и 
самоотдачей и демонстрирует высокий хоккейный интеллект. По признанию 
самого игрока, прибавить в новом сезоне ему помогли советы главного тренера 
по улучшению такого компонента, как понимание особенностей работы с шайбой 
и без шайбы: "Понимание того, что происходит на площадке, когда я без шайбы, 
где находятся партнеры. Прежде чем сыграть, нужно убедиться в правильности 
своего решения. Думаю, это помогает мне сейчас".  
Несмотря на пробуксовку таких звезд, как Александр Овечкин и Евгений 
Кузнецов, на приостановку карьеры элитным центрфорвардом Никласом 
Бэкстремом, "Вашингтон" цепляется за зону плей-офф. Приятно, что одной из 
причин этого является игра Алексея Протаса. После засушливого старта 
чемпионата он смог проявить себя и завоевать доверие нового главного тренера, 
а результативные очки добавили белорусу уверенности.  
Хочется верить, что в "Вашингтоне" по-прежнему намерены развивать молодого 
форварда и видят в нем лидера на долгие годы вперед. Если это так, то после 
нынешнего сезона Протасу должны предложить новый контракт вместо 
истекающего соглашения новичка. А уж он постарается сделать все, чтобы не 
подвести команду.  



 

 

Артем Левшунов (2005, "Грин-Бэй", USHL, Мичиганский государственный 
университет, NCAA )  
Про юного белорусского защитника за океаном весь год говорят много и в 
восторженных тонах - и скауты, и обозреватели, и тренеры, и болельщики.  
В 2022 году 16-летний жлобинчанин отправился в главную юниорскую лигу США 
(USHL) и, несмотря на языковой барьер, довольно быстро освоился как в своей 
команде "Грин-Бэй Гэмблерс", так и в турнире в целом. Будучи одним из самых 
младших игроков, Артем Левшунов стал лидером коллектива и одной из ярких 
звезд лиги. По итогам регулярного чемпионата белорус оказался пятым 
бомбардиром USHL среди защитников. Весной 2023-го он вошел в первую 
сборную новичков и в третью символическую пятерку сезона. В 62 матчах 
регулярки он набрал 42 (13+29) очка и превзошел достижение канадского 
защитника Оуэна Пауэра, который в сезоне-2019/20 заработал 40 (12+20) 
баллов, правда, в 45 встречах. А через год канадец был выбран первым на 
драфте НХЛ-2021.  
Неудивительно, что минувшим летом обозреватели утверждали, что если бы 
Левшунов был доступен на драфте-2023, то стал бы первым из выбранных на 
нем защитников. Но поскольку Артем родился в конце октября 2005-го, то выйдет 
на драфт НХЛ только предстоящим летом. И уже сейчас ему прочат там место в 
топ-3.  
После отличного сезона в USHL Артем Левшунов решил принять новый вызов и 
шагнуть выше, перейдя в команду Мичиганского государственного университета 
из NCAA (Национальная ассоциация студенческого спорта). Это довольно 
возрастная лига, где выступают хоккеисты даже 1998 и 1999 годов рождения, как, 
например, 24-летний капитан команды Нэш Ниенхейс, взявший шефство над 
юным белорусом. Он поддерживает его не только на льду, но и вне площадки.  
Средний возраст "спартанцев" - почти 21 год, и, кроме Левшунова, в составе 
всего два игрока 2005 года рождения - задрафтованный "Детройтом" 
американский голкипер Трей Августин и выбранный "Баффало" словацкий 
защитник Максим Штрбак. Но Левшунов - все равно самый младший, потому что 
эти парни родились в первой половине года. 
Но и здесь Левшунов освоился довольно быстро и идет по графику примерно 
одно очко за матч. После 20 поединков регулярки NCAA на его счету 20 (5+15) 
баллов, он делит 5-е место среди бомбардиров-защитников всей лиги. Пятое 
место в чемпионате по результативности занимает белорус и среди игроков всех 
амплуа не старше 18 лет.  
- Он сумасшедший талант... Только посмотрите на его способности. Классное 
катание, нацеленность на атаку, но при этом и надежные действия в обороне - у 
него величайший хоккейный IQ. У него есть все, что нужно хоккеисту, при этом 
он еще очень классный малый, - отзывается об Артеме капитан команды Нэш 
Ниенхейс.  
А его другой партнер Ред Саваж изумляется работоспособности и трудолюбию 
белоруса:  
- Он на катке с 9 утра и до 11 вечера. Каждый день. Это просто безумие! У него 
драйва больше, чем у любого в команде. Он, к слову, очень мягко чувствует себя 
и свою игру, не у каждого есть такое - он просто знает, что нужно, и работает 
каждый день: над катанием, владением клюшкой, бросками. Это очень 
вдохновляет.  
Главный тренер "Грин-Бэй" Майкл Леоне считает Левшунова самым 
талантливым из всех игроков, с которым ему когда-либо приходилось работать. 
Не нарадуется на защитника и рулевой команды Мичиганского государственного 
университета Адам Найтингейл:  



 

 

- Он и правда талантливый хоккеист: физически, он хорош с шайбой, и у него 
есть интерес к защите ворот, чего нет у многих игроков его амплуа в таком 
возрасте. Это особенная черта, если говорить об Артеме, как о взрослом 
спортсмене.  
 "Перед нами элитный защитник, полностью готовый к НХЛ". Артем Левшунов - 
главная белорусская надежда на драфте 2024  
Работающие с белорусом специалисты считают, что он уже сейчас готов играть 
в НХЛ и предрекают ему топ-выбор на драфте. Все идет к тому, что Артем 
Левшунов превзойдет достижение Руслана Салея (№9 в 1996 году) и будет 
выбран на драфте еще выше.  
Илья Соловьев (2000, "Калгари Рэнглерс", АХЛ, "Калгари Флеймз", НХЛ)  
В ночь на 27 ноября Илья Соловьев стал 15-м белорусом, дебютировавшим в 
НХЛ. Этого счастливого момента могилевчанин ждал долго и проделал 
непростой путь.  
 15-й белорус в НХЛ! Рассказываем, как Илья Соловьев дебютировал за 
"Калгари"  
Можно вспомнить, как только в 19 лет он решился отправиться в юниорскую лигу 
за океан. И не зря - ему удалось здорово себя там проявить. Что, как показали 
дальнейшие события, не осталось незамеченным. Затем была пандемия и 
минское "Динамо". Вскоре после дебюта в КХЛ, в октябре 2020-го, защитника в 
7-м раунде под общим 205-м номером выбрал на драфте "Калгари". Похоже, это 
серьезно вдохновило Илью - по итогам сезона (с учетом плей-офф) он стал 
третьим бомбардиром-защитником "зубров". А в апреле 2021-го подписал с 
"огоньками" трехлетний контракт новичка.  
Пробивать дорогу в НХЛ пришлось через АХЛ. И если первый сезон в "Стоктоне" 
был ознакомительным, то во втором белорус полностью освоился в лиге. Тем 
более, что фарм-клуб переехал в Калгари и базируется теперь в одном городе с 
основной командой. 
Особенно удался Соловьеву отрезок после Нового года. Если до него он набрал 
5 (0+5) очков в 27 поединках, то с января 2023-го - 13 (4+9) баллов в 41 игре 
регулярки плюс 2 (1+1) в 9 встречах плей-офф.  
Отлично зарекомендовал себя Соловьев и в предсезонном кэмпе "Калгари" 
настреляв в 5 выставочных поединках 3 (1+2) очка при показателе полезности 
"+2". Но впечатлил не только этим, но и надежностью в обороне, заблокировав 
12 бросков.  
Для многих Соловьев стал открытием тренировочного лагеря "Калгари" и попал 
под отсев только в последний момент, да и то скорее в связи необходимостью 
клуба вписаться в потолок зарплат. Белорус стал первым в очереди на поднятие 
в НХЛ. Он не унывал и доказывал право на это в матчах АХЛ, порой 
демонстрируя фантастическую самоотверженность. К примеру, 15 октября в 
овертайме выездного матча против "Манитобы Мус" ( 2:3 ОТ ) при игре в 
меньшинстве "3 на 4" он трижды в течение 15 секунд заблокировал выстрелы 
соперника. Еще раньше, в той же смене, Илья сделал еще один блок-шот.  
How about this shift from Ilya Solovyov?! pic.twitter.com/Xdm2Db8HpZ  
 - Calgary Wranglers (@AHLWranglers) October 15, 2023  
И вот, во время дисквалификации защитника Расмуса Андерссона, Соловьева 
вызвали в НХЛ. Дебютный поединок Илья провел неплохо, хотя "Калгари" и 
уступил "Сент-Луису" (0:3).  
 "Здорово контролирует шайбу, упрощает игру. То, что нужно "Калгари", когда 
игра не клеится". Североамериканские эксперты - о дебюте Ильи Соловьева в 
НХЛ  



 

 

Во втором поединке Соловьеву довелось сыграть в матче "Классики наследия" 
под открытым небом в Эдмонтоне, при 55 тысячах зрителей на стадионе. 
Правда, эта встреча удалась ему хуже - "-3" в графе полезности. Впрочем, и у 
других партнеров в этом поединке не заладилось (2:5). После этой встречи 
Андерссон вернулся после дисквалификации, а белорус отправился в АХЛ.  
Но в начале декабря случилась травма Криса Танева, и Соловьева снова 
вызвали в НХЛ. Как он сам признался, во время второго вызова Илья сыграл 
намного лучше, чем сразу после дебюта: " В тех встречах я был на площадке, 
когда мы пропускали шайбы. В первой игре я, конечно, нервничал. А вообще я 
рад, что тренерский штаб обсуждает со мной мои действия, мою игру, старается 
помочь. Я вижу, что мне доверяют и хочу доказать, что готов играть в этой лиге".  
В первой же игре после второго вызова Илья заработал первый результативный 
балл в НХЛ, а еще через матч подоспел и второй ассист. Причем на сей раз он 
помог в меньшинстве забросить Егору Шаранговичу. Вот так впервые за почти 12 
лет в сильнейшей лиге мира белорус забил с передачи белоруса.  
Во время второй командировки в НХЛ Соловьев провел 4 матча (всего теперь у 
него 6 поединков, 0+2) и был снова отправлен в АХЛ. Но Илья не раскисает и 
продолжает верить в свою звезду, помогая фарм-клубу. 29 декабря во встрече с 
"Абботсфордом" (5:0) он отличился ассистом и прервал серию из 6 игр без 
результативных баллов. В 21 матче нынешнего сезона АХЛ у него уже 6 (2+4) 
очков.  
Ощутив вкус матчей НХЛ, Илья наверняка сделает все возможное, чтобы 
вернуться туда, будет работать еще упорнее. И вполне может получить шанс (а 
может, и не один), уже в этом сезоне. Тем более, что по не сходящей с его лица 
улыбке там все уже наверняка скучают.  
Владимир Алистров (2001, "Динамо" Мн, СКА, КХЛ)  
"Время Али", анонсированное Крэйгом Вудкрофтом еще перед стартом сезона-
2022/23, продолжилось и в этом году. В прошлой регулярке КХЛ могилевчанин с 
29 (12+17) очками в 67 играх стал лучшим белорусским бомбардиром минского 
"Динамо", а в 6 играх плей-офф против СКА оказался главным снайпером 
"зубров" (3+1), прилично потрепав нервы рулевому армейцев Роману 
Ротенбергу. И тот, похоже, уже тогда положил глаз на нападающего: 
"Современный форвард, делающий разницу в каждом матче", - такую 
характеристику выдал он белорусу весной.  
Практически сразу после завершения майской суперсерии против "России 25", 
где Алистров стал одним из лучших бомбардиров сборной Беларуси, вместе с 
защитником Сергеем Сапего Владимир перешел в СКА, оба подписали 
четырехлетние контракты.  
Многие тогда скептически оценивали перспективы белорусов в питерском клубе. 
Но Алистров здорово проявил себя уже на предсезонке, а затем взялся 
доказывать состоятельность и в чемпионате КХЛ. СКА на старте сезона 
прилично штормило, но Алистров стабильно набирал очки, выйдя в лучшие 
бомбардиры команды.  
Кое-кто стал апеллировать к тому, что белорус набирает очки только со слабыми 
командами. Но вскоре Владимир посрамил и этих скептиков, отличаясь во 
встречах против грандов и лидеров сезона.  
Когда СКА шел на серии из пяти поражений, именно гол+пас Алистрова помогли 
питерцам прервать эту черную полосу. " Можно сказать, что произошел такой 
прорыв блокады Ленинграда. Эту блокаду прорвал Али, что дорогого стоит", - 
сыпал образными сравнениями Роман Ротенберг.  
В общем, сейчас уже очевидно, что с приглашением Алистрова, набирающего в 
среднем почти в 2 раза больше очков, чем в минувшем сезоне, СКА не прогадал. 



 

 

Сейчас СКА подтянулся к более привычным для себя позициям в турнирной 
таблице, а незадолго до Матча звезд Владимир Алистров победной шайбой в 
гостях у "Трактора" отсалютовал своему 200-му матчу в КХЛ. В конкурсе 
мастерства на звездном уикенде он тоже отличился, выиграв круг на скорость.  
В середине декабря Алистров был хорош и на Кубке Первого канала, набрав за 
сборную Беларуси 4 (0+4) очка в 3 матчах и проделывая в каждой игре большой 
объем работы.  
Жаль, что в первом же матче КХЛ после международной паузы белорус получил 
серьезную травму. Форвард оказался не готов к толчку со стороны защитника 
"Сочи" Данилы Галенюка, упал и врезался ногой в борт. Владимир перенес 
операцию, и проскочила информация, что игрок выбыл до конца сезона. Хотя 
Роман Ротенберг эту информацию не подтвердил: "Алистров сейчас проходит 
реабилитацию. Будем надеяться, что все заживет, как на собаке - очень быстро". 
Однако и сроков восстановления не назвал.  
Пропустив несколько матчей, Алистров с 31 (13+18) очками в 39 играх опустился 
на третье место в списке лучших бомбардиров СКА, но в споре снайперов все 
еще делит первое место вместе с Михаилом Воробьевым. Один из лучших в 
команде белорус и по показателю полезности (+16).  
Пожелаем Владимиру скорейшего выздоровления и поздравляем с Новым 
годом! Пусть он окажется для форварда еще более продуктивным, чем 
уходящий.  
Виталий Пинчук (2002, "Динамо" Мн, КХЛ, "Металлург", Betera -Экстралига)  
Виталий Пинчук впечатляюще начал сезон, и какое-то время даже лидировал в 
бомбардирской гонке КХЛ. У него была пятиматчевая серия, в ходе которой он 
настрелял 9 (4+5) баллов. Похоже, форвард и сам не ожидал от себя такой 
прыти. Он признавался, что на чемпионат ставил себе планку в 20 очков. Но 
превзошел эту отметку уже на половине дистанции.  
Если же считать очки, набранные в КХЛ не по сезонам, а по годам, то средняя 
результативность форварда выросла почти в два раза. В 2022-м у него было 12 
(6+6) баллов в 45 встречах (в среднем - 0.26), а в 2023-м - 31 (14+17) в 71 игре 
(0.43).  
Как свидетельствует продвинутая статистика, Пинчук находится в лидерах КХЛ 
по ожидаемым голам и по игре на пятаке. В последнем компоненте ему помогает 
преуспевать то, что в детстве он иногда вставал в ворота, благодаря чему 
понимает, как себя будет вести голкипер.  
В середине ноября дела у форварда застопорились, и он не мог набрать ни 
одного очка на протяжении 9 матчей. Главком "Динамо" Дмитрий Квартальнов 
обещал, что "будет Пинчука тормошить". Похоже, сработало, потому что в играх 
против "Адмирала" (3:1) и "Сибири" (3:2) Виталий набрал 3 (1+2) очка. "Зубры" 
добыли тогда две выездные победы, а Пинчук остался на тот момент третьим 
бомбардиром команды - 21 (9+12) очков в 37 поединках.  
Правда, после Матча звезд и Кубка Первого канала Виталия потеснили на 
шестое место, хотя по числу голов в большинстве (4) он по-прежнему лучший. К 
сожалению, во время турнира "3х3" на Кубке Первого канала Виталий получил 
травму руки. Его не хватало и сборной Беларуси в Санкт-Петербурге, не хватает 
сейчас и минскому "Динамо" - без Виталия "зубры" потерпели четыре поражения 
в шести матчах.  
Роман Горбунов (1996, "Динамо" Мн, КХЛ)  
Роман Горбунов - пример того, что и в 26-27 лет у хоккеиста может случиться 
прорывной сезон. Причем даже после того, как предыдущий был лучшим в 
карьере. Средняя результативность Романа в нынешнем регулярном 
чемпионате КХЛ почти в два раза выше, чем в предыдущем. Сейчас с 24 (12+12) 



 

 

баллами в 33 встречах он является третьим бомбардиром "зубров". Роман уже 
почти повторил свой бомбардирский показатель всего прошлого сезона, и это 
при том, что его средний айс-тайм сократился примерно на минуту. Если бы не 
октябрьская травма, продуктивность форварда могла быть еще выше.  
А ведь Горбунов был хорош и в матчах за сборную Беларуси. В весенней 
суперсерии против "России 25" с 4 (2+2) баллами в 7 играх он стал лучшим 
бомбардиром команды, и третьим - на Кубке Первого канала, набрав 3 (1+2) очка 
в 2 встречах. Роман проделывает большой объем работы и заряжает команду 
своей неуемной энергией и позитивом, выходит на лед и в большинстве, и в 
меньшинстве. А в случае необходимости готов вступиться за партнера и 
подраться. 
Егор Бориков (2005, "Динамо" Мн, КХЛ, "Динамо-Шинник", КХЛ)  
В прошлом сезоне Егор Бориков стал лишь седьмым бомбардиром "Динамо-
Шинника" в МХЛ, а в нынешнем уже забросил 5 шайб в КХЛ за минское "Динамо". 
Лишь два его сверстника в этом сезоне Континентальной хоккейной лиги 
поражали ворота чаще - выбранный "Аризоной" под 12-м номером на драфте 
НХЛ Даниил Бут (8 голов) из ярославского "Локомотива" и Михаил Ильин (7) из 
череповецкой "Северстали", который минувшим летом задрафтован 
"Питтсбургом" под 142-м номером.  
Свою первую шайбу в КХЛ Бориков забросил в КХЛ 6 ноября в ворота 
"Авангарда", а в следующих 15 встречах поражал цель еще 4 раза. При этом он 
редко играет больше, чем 8-10 минут за матч.  
Забросив "Авангарду", Егор Бориков стал самым молодым автором гола в 
истории "зубров", на тот момент ему было 18 лет и 70 дней. Предыдущее 
достижение принадлежало Павлу Денисову - 18 лет и 260 дней.  
- С каждым матчем прибавляю, появляется уверенность. Тренер стал больше 
доверять. В последних матчах было по 10 минут айс-тайма. Перед сезоном 
думал, что буду меньше играть. Опытные ребята помогают советами, например, 
как лучше поступить в той или иной ситуации, бросить и сделать передачу. Саша 
Волков и Рома Горбунов недавно подсказывали, как под бортом играть. Это 
здорово, они передают свой опыт молодым хоккеистам, - рассказывал Егор 
Бориков о своем первом сезоне в КХЛ.  
Немаловажную роль в обретении Егором Бориковым уверенности сыграли и 
матчи за молодежную сборную в Кубке Будущего в минувшем сезоне. Причем на 
победном домашнем турнире в феврале 2023-го он забросил решающую шайбу 
в ворота сборной России U18 (3:2). Привлекался самый молодой игрок минского 
"Динамо" и в национальную сборную. Весной он ездил на турнир в Казахстан, а 
в середине декабря выступил на Кубке Первого канала.  
Арсений Ковгореня (2005, "Юность", Betera -Экстралига)  
Арсений Ковгореня, к слову, на февральском победном Кубке Будущего в Минске 
играл за молодежку в одном звене с Егором Бориковым. И тоже отличился 
заброшенной шайбой в заключительном матче против России U18 (3:2), по ходу 
которого белорусы уступали 0:2 после двух периодов. Арсений тогда сравнял 
счет на 58-й минуте. А всего на том турнире у него было 2 гола.  
В прошлом сезоне Арсений Ковгореня стал полноправным игроком основного 
состава "Юности". Особенно ярко удалось ему проявить в плей-офф - 5 (4+1) 
очков в 10 играх. Вместе с Александром Китаровым (по 4 гола) они стали 
лучшими снайперами команды в Кубке Президента. За ударную концовку сезона 
Арсений и удостоился звания лучшего молодого игрока Betera-Экстралиги.  
Нынче же 18-летний Арсений Ковгореня не просто железный игрок основы 
"Юности", но и один из лидеров, на его счету 20 (14+6) очков в 33 поединках. Он 
- четвертый бомбардир минчан, второй снайпер команды и самый 



 

 

результативный игрок чемпионата страны в категории U20. При этом пять его 
бросков становились для "Юности" победными, а показатель полезности (+12) - 
второй среди игроков столичного клуба.  
В июне Ковгореня наряду с другими молодыми игроками был приглашен в кэмп 
для кандидатов в национальную сборную, где оказался в центре внимания 
тренеров минского "Динамо". Однако заключать контракт с "зубрами" форвард 
не спешит, поскольку вряд ли получил бы такую же стабильную игровую 
практику, как в "Юности".  
- Мы поговорили с семьей, с агентами, с руководителями и сделали выбор в 
пользу "Юности". Мне 18 лет, торопиться некуда. Работаю, стремлюсь 
развиваться и рассчитываю подниматься все выше и выше, - объяснил свое 
решение Арсений.  
Было приглашение и от "Динамо-Шинника". Но нападающий решил развиваться 
во взрослом хоккее:  
- Думаю, это пошло мне на пользу: здесь другие скорости, другая борьба, другая 
цена ошибки, - добавляет Арсений. - Взрослый коллектив, у многих семьи, дети, 
и ты не имеешь права подводить. Это другая ответственность - несешь ее не 
только за себя, но и за команду, за партнеров. Стараешься помогать. А парни 
помогают мне расти: дают много ценного, делятся опытом. Получается хорошее 
взаимодействие - я рад, что здесь оказался.  
 Арсений Ковгореня - топ! Забил уже уйму голов и проводит лучший сезон в 
карьере, а ведь ему всего 18  
Иван Гаврилов (2005, "Спартак", МХЛ)  
Белорусский капитан московского "Спартака" - лучший бомбардир своей 
команды и второй по результативным передачам во всей МХЛ, а также входит в 
топ-4 форвардов с самым большим средним айс-таймом в лиге. Сейчас у Ивана 
Гаврилова уже 36 (9+27) очков в 33 матчах, и он уже давно превзошел свой 
бомбардирский показатель прошлого сезона, увеличив среднюю 
результативность примерно в два раза. Это очень солидный показатель, если 
вспомнить, что в прошлом году зайти в МХЛ лидеру березовского "Соболя" 
оказалось не так уж просто: свой первый результативный балл за "Спартак" он 
набрал только в 8-й игре, а первую шайбу забросил лишь в 12-м поединке.  
До 1 декабря прошлого года на счету форварда было всего 5 (1+4) очков в 14 
матчах, зато в оставшихся 25 встречах регулярки он настрелял 17 (6+11) баллов, 
а игровое время выросло в два раза и нередко переваливало за 20 минут. И это 
при том, что в минувшем сезоне Иван был одним из самых молодых хоккеистов 
в "Спартаке". Но это не помешало ему к финишу сезона подняться на пятое 
место в списке бомбардиров команды.  
Нынешний сезон Иван Гаврилов начал в качестве капитана и играет в среднем 
по 22:04 за матч (25,8 смены). И это несмотря на то, что летом ему пришлось 
восстанавливаться после разрыва связок и связанной с ним операции.  
- Мне сообщили об этом выборе наши тренеры - был приятно удивлен. Не думаю, 
что это легко - выполнять роль капитана команды. Мне помогло, что у меня уже 
был такой опыт в Беларуси, да и в школьной команде "Спартака" я был 
помощником капитана. Стараюсь во всем поддерживать настрой команды, чтобы 
не возникало никаких разногласий, - так комментировал свое капитанство 
форвард.  
Доверие, безусловно, сыграло большую роль в прогрессе нападающего. А еще 
один важный фактор - квалификация тренерского штаба, считает Иван:  
- У нас очень опытный тренерский штаб - мы в курсе того, что наши тренеры 
достигли больших высот в карьере, играя за "Спартак", за сборную России и в 
НХЛ. Здорово, что Олег Владимирович Кваша отрабатывает вбрасывания 



 

 

вместе с нами. Поначалу никак не удавалось состязаться "на точке" с ним - но 
потом получилось выиграть даже четыре вбрасывания из пяти, значит, 
развиваюсь! Мне кажется, что центрфорвард должен уметь все, выкладываясь 
"на полную" как в нападении, так и в защите.  
Гаврилов признается, что с удовольствием приезжает в сборную Беларуси, и 
вызовы в нее мотивируют его на то, чтобы лучше проявлять себя в чемпионате 
МХЛ.  
Глядя матчи КХЛ, он следит за игрой одного из лидеров главной команды 
"Спартака" Ивана Морозова - как он держит шайбу, раздает передачи, 
отрабатывает в обороне и действует на вбрасываниях. Мечтает 
потренироваться с ним и когда-нибудь сыграть в КХЛ. Что ж, мечты имеют 
свойство сбываться, особенно если прилагать к этому большие усилия.  
Между тем на днях Иван Гаврилов подписал новый трехлетний контракт с 
московским "Спартаком" и остается в системе клуба до окончания сезона-
2026/27.  
Павел Воронов (2000, "Гомель", Betera -Экстралига, "Металлург" Нк, "Химик" Вск, 
ВХЛ )  
В 37 матчах нынешнего сезона Павел Воронов настрелял уже 26 (9+17) очков и 
с приличным отрывом возглавляет бомбардирскую гонку среди защитников 
чемпионата страны. За эти четыре месяца он выбил уже почти столько, сколько 
за четыре своих предыдущих сезона в элитном дивизионе в сумме, где с учетом 
плей-офф отыграл уже более 230 поединков.  
Возвращение на родину пошло ему на пользу. Хотя за год, проведенный в ВХЛ, 
он заметно окреп физически. Да и предсезонка, проведенная с красноярским 
"Соколом", вероятно, не прошла даром. Но Павел все же решил вернуться в 
"Гомель" и, похоже, не прогадал.  
Мощь бросков Воронова уже прочувствовали на себе не только соперники, но и 
партнеры, в которых иногда попадала пущенная им шайба. Если защитник 
продолжит набор очков такими же темпами, то преодолеть отметку в 40 баллов 
не представляется чем-то фантастическим.  
Стоит отметить, что и с основными обязанностями Воронов справляется тоже 
успешно, а его показатель "полезности" (+17) - лучший в команде. Если остаток 
сезона защитник проведет столь же качественно, то вправе рассчитывать на 
приглашение из КХЛ.  
Бонус  
Нельзя не упомянуть в нашей подборке и еще несколько фамилий, обладатели 
которых в этом сезоне радуют белорусских болельщиков, а кто-то - еще и 
удивляет.  
Среди тех, кто очень радует, но не то, чтобы слишком удивляет - нападающие 
Иван Дроздов (1999) из "Салавата Юлаева" и Александр Скоренов (1999) из 
"Северстали". Их серьезный прогресс мы отмечали год назад и рассчитывали на 
то, что они продолжат в том же духе. Приятно, что они не сбавили оборотов, а 
где-то даже их и увеличили. А сделать это было не так уж и просто, если учесть, 
что в 2023-м матчей было проведено куда больше, ведь в 2022 году регулярка 
КХЛ не была доиграна.  
К примеру, Иван Дроздов уже сейчас почти повторил свой бомбардирский рекорд 
минувшего сезона, настреляв 26 (14+12) очков в 42 играх - осталось всего 2 
балла. А по голам личное достижение он и вовсе превзошел.  
Если же сравнивать статистику Дроздова в КХЛ не по сезонам, а за 2022 и 2023 
годы, то средняя результативность возросла с 0.5 очка за матч до 0.59, и это при 
том, что в этом году он сыграл в лиге на 25 поединков больше.  



 

 

У Скоренова в 2022 году (не в сезоне-2022/23!) было 12 (6+6) очков в 16 играх (в 
среднем 0.75 балла), а в 2023-м у него 37 (19+18) в 60 встречах (0.62). Да, 
средняя результативность несколько снизилась, но ведь и матчей в КХЛ он 
провел почти в 4 раза больше. С 31 (16+15) баллом в 45 играх белорус является 
третьим бомбардиром "Северстали". А разве не заслуживает добрых слов 
минский динамовец Сергей Кузнецов (2002), который в двух предыдущих сезонах 
тащил жлобинский "Металлург" к чемпионству в экстралиге, но никак не мог 
закрепиться в КХЛ и открыть в этой лиге бомбардирский счет? Нынче у него уже 
12 (5+7) баллов при среднем айс-тайме 11:35. Причем 5 (3+2) очков он набрал в 
4 последних играх.  
У нападающего новополоцкого "Химика" Алексея Котеловского (2000) 
впечатляющий прорыв случился на внутреннем фронте, в Betera -Экстралиге. 
Вернувшись в родной город спустя 7 лет, он переквалифицировался из игрока 
сдерживающих звеньев в созидателя и выдает немыслимую прежде для себя 
статистику - 21 (11+10) очко в 32 матчах. Это почти половина от того, что удалось 
набрать в сумме в 133 играх за 4 предыдущих сезона (с учетом плей-офф). Для 
сравнения: в прошлой регулярке Алексей заработал всего 5 баллов в 40 
встречах.  
А еще хочется похвалить бывшего форварда Даниила Степанова (2001), 
который после неплохого сезона в "Динамо-Молодечно" отправился покорять 
просторы ВХЛ. Далеко не всем белорусам удается найти себя в этой лиге, но у 
Даниила, похоже, получилось. Как известно, в прошлом сезоне он 
переквалифицировался из нападающего в защитники, и в этом амплуа, как ни 
удивительно, его результативность резко пошла вверх. С 25 (5+25) баллами в 41 
игре он является третьим бомбардиром "Южного Урала" и вторым - среди 
защитников всей ВХЛ. Количество очков у него уже сейчас в два раза выше, чем 
за весь прошлый сезон в "Динамо-Молодечно". Если он будет прогрессировать 
такими темпами, не исключено, что получит и более привлекательное 
предложение о трудоустройстве.  
В конце марта 2023-го подписанием контракта с "Ванкувером" удивил голкипер 
Никита Толопило (2000). Перед этим он провел два качественных сезона во 
втором по рангу дивизионе Швеции, где защищал ворота "Седертелье". В 
регулярном сезоне-2022/23 он одержал 28 побед в 45 матчах - это лучший 
показатель в лиге Allsvenskan. Также белорус стал лучшим по числу шатаутов 
(4).  
Никита удостоился хороших отзывов за работу в предсезонном кэмпе 
"Ванкувера" и начал сезон в АХЛ. В "Абботсфорде" он чаще выступает в роли 
бэкапа Артура Шилова, и с этой ролью справляется достойно, одержав 7 побед 
в 11 поединках, причем выиграл 5 из 6 своих последних матчей.  
Ближайшей задачей для Толопило является закрепиться в АХЛ, но в системе 
"Ванкувера" верят в него и рассчитывают на то, что он сумеет дорасти и до 
главной команды, тем более, что тренер вратарей Иан Кларк предпочитает 
работать с габаритными голкиперами, при этом считает высокий рост далеко не 
единственным достоинством Никиты, называя в их числе также атлетизм, 
быстроту, гибкость и волю. 
Даниил Бокун (1996) в 2022 году уехал из солигорского "Шахтера" на просмотр в 
нижегородское "Торпедо" и сумел закрепиться там, несмотря на непростое 
восстановление после травмы.  
8 марта 2023 года белорус забросил свою первую шайбу в КХЛ, и случилось это 
только в его 67-й игре в лиге. И очень вовремя, ведь этот гол помог нижегородцам 
одержать победу над московским "Динамо" в овертайме четвертого матча серии 



 

 

плей-офф. После чего торпедовцы выиграли два следующих поединка и вышли 
во второй раунд Кубка Гагарина.  
В нынешнем сезоне Бокун провел в составе "Торпедо" уже 45 матчей и набрал 9 
(3+6) очков, превзойдя свой прошлогодний рекорд в регулярках. Он один из тех 
игроков команды, кто не пропустил в этом чемпионате еще ни одной игры и 
проводит в среднем по 19:28 за матч (третий показатель в клубе).  
Свое преображение Даниил Бокун связывает с главным тренером Игорем 
Ларионовым, благодаря которому он стал действовать более раскованно и 
добился прогресса. А сам наставник говорил про белоруса, что тот " делает свою 
работу очень грамотно и четко, без лишних слов. Этот игрок не очень заметен, 
но очень эффективен".  
"Торпедо" тем временем недавно заключило с Бокуном новый контракт - до 30 
апреля 2025 года.  
В прошлом сезоне Павел Мойсевич (2004) дебютировал в МХЛ и провел в 
чемпионате всего 14 матчей, причем за три разные команды из системы СКА. 
Помимо этого, он провел 4 встречи в ВХЛ.  
А уже в этом сезоне молодой белорусский вратарь не только претендует на роль 
основного в "СКА-Неве" (17 игр и 8 побед в ВХЛ, 93,1% ОБ), но и привлекается в 
основную команду, где сыграл уже в 6 поединках за СКА в КХЛ. При этом он ни 
разу в них не пропустил, отразив за 200 минут 25 секунд все 53 броска.  
Да, юный белорус пока ни разу не начинал встречу в стартовом составе, но это 
не помешало ему стать обладателем рекордов продолжительности сухой серии 
со старта карьеры в КХЛ и со старта сезона. После того, как 30 декабря он вышел 
на третий период поединка против "Автомобилиста" (4:0), заменив Никиту 
Серебрякова, эта его рекордная сухая серия увеличилась до 200:25.  
 "Если честно, не думал, что в этом сезоне дебютирую в КХЛ". Скромный джокер 
СКА Павел Мойсевич - о своем рекорде, адаптации в звездном коллективе и 
ближайших целях  
Ну и, конечно же, приятно наблюдать за бомбардирскими сериями проспекта 
"Анахайма" Егора Сидорова (2004), который в юниорской Западной хоккейной 
лиге ( WHL ) забрасывает в среднем по шайбе за матч и держит курс на 100 
результативных очков по итогам регулярки. Главное, чтобы травмы не 
помешали.  

https://hockey.by/news/sobytie/news273847.html 

К заголовкам сообщений 
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КХЛ оштрафовала форварда минского "Динамо" (Belarushockey 
(belarushockey.com), Минск, 1 января 2024) 
Спортивно-дисциплинарный комитет КХЛ рассмотрел эпизод матча "Сочи" - 
"Динамо-Минск". 
"На основании представленных материалов принято решение оставить без 
изменений наказание, наложенное на нападающего "Динамо" Ника Меркли по 
п.3.4. статьи 28 Дисциплинарного регламента КХЛ (Зачинщик драки), 
подвергнуть денежному штрафу", - говорится в сообщении пресс-службы. 

https://belarushockey.com/khl/news/2024/01/01/khl-oshtrafovala-forvarda-minskogo-
dinamo/ 

К заголовкам сообщений 

https://hockey.by/news/sobytie/news273847.html
https://belarushockey.com/khl/news/2024/01/01/khl-oshtrafovala-forvarda-minskogo-dinamo/
https://belarushockey.com/khl/news/2024/01/01/khl-oshtrafovala-forvarda-minskogo-dinamo/


 

 

Женская хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Ирина Кулагина: "Меня сразу подключили ко всем традициям и обрядам" 
(Женская хоккейная лига (whl.khl.ru), Москва, 1 января 2024) 
Защитник "Торпедо" Ирина Кулагина в новом выпуске "Алло, ЖХЛ" рассказала о 
соперничестве с "Агиделью", танцах в раздевалке и как отмечать Новый год, 
когда 1 января уже нужно отправляться на выездные матчи.  
- Каким получился старт второй части регулярного чемпионата для "Торпедо"?  
- Вторая часть началась с игр с "Агиделью". Она получилась не такой, как мы 
ожидали. Хотелось выиграть все три игры, чтобы болельщики получили 
удовольствие. Но получилось, как получилось. Где-то есть наша вина.  
- Расскажите про гонку лидеров "Агидели" и "Торпедо".  
- По турнирной таблице то мы выше, то они. Мы принципиальные соперники. 
Поэтому такой накал в каждой игре. У нас команды примерно одного уровня. В 
чемпионате каждый матч на счету, нельзя терять очки, потому что это может 
быть криминально.  
- Вы ярко отмечаете победы, постоянно танцуете в раздевалке. Откуда вообще 
взялась такая традиция?  
- Я новичок, еще сезон не провела, не знаю, откуда она. Но меня сразу 
подключили ко всем традициям и обрядам. Весело и классно. Нам очень 
нравится то, что это выкладывают и показывают. Мы таким образом пускаем к 
себе каждого болельщика в раздевалку. И каждый может увидеть, как мы живем 
после финальной сирены и как празднуем победы.  
- Кто придумывает все танцы, выбирает музыку?  
- У нас есть Маша Лопес, она отвечает за креатив, соцсети и идеи. Мы тоже 
можем свои закидывать, она приносит что-то интересное. В общем, классный 
коннект.  
- А сколько вы репетируете?  
- Маша залетает и говорит: "Я посмотрела. Выглядит несложно. Вот так 
станцуйте. На уровне вашей усталости вы это сможете". И все. Пять минут на 
обучающие процедуры. Все повторили, три раза сняли - лучший выложили.  
- Насколько легко вам это дается? Нет ли стеснения?  
- Мне тяжело. Я до этого не была в медийной команде. Лишний раз видишь 
видеографа, спрячешься за девчонками. Но мы же играем для болельщиков и 
хотим, чтобы они приходили и за нас болели. Так что делаем все ради них.  
- Расскажите, как поздравляли Богдана Конюшкова из главной команды 
"Торпедо" с днем рождения, и откуда во всей этой истории появились 
подарочные сертификаты.  
- У нас нет большого промежутка между "Торпедо" в КХЛ и ЖХЛ. Мы один 
большой коллектив, большая семья. А в семье принято дарить подарки и 
поздравлять близких. И мы как-то с девчонками подумали, что у него день 
рождения, и надо хотя бы минимальные подарочки подготовить. Просто 
порадовать, оказать знак внимания. Это всегда приятно. Купили ему ягодки, 
подготовились немножко. Маша Лопес нам помогла. Он не знал, что мы что-то 
готовим, просто шел на съемки, а тут мы сюрприз сделали. Но он нас тоже 
быстро раскусил, понял, что в раздевалке кто-то есть (смеется). Думаю, ему 
было приятно  
У нас в команде проводится "Тайный Санта", и он у нас в раздевалке увидел 
подарочки. И через пару дней мы пришли в раздевалку, а у нас на местах 
сертификаты от "Тайного Санты". Мы его раскусили сразу. Было очень приятно, 
что он нам такой знак внимания оказал.  



 

 

- 1 января уже летите на выезд. Как вообще праздновать в таких условиях?  
- У нас вылет в 19:20 из Нижнего Новгорода 1 января. А мы летаем с пересадкой 
в Москве. Нам нужно быть уже в 16.00 в Нижнем Новгороде и ехать в аэропорт. 
Мы спортсмены-профессионалы. Понимаем, что сложный календарь в этом году. 
И мы не единственная команда с таким графиком. И чтобы успеть сыграть все 
матчи, приходится играть 4 января. Мне кажется, что ни для кого это не 
супертрагедия, что у нас не будет официального Нового года.  

https://whl.khl.ru/news/20038/1046915/ 

К заголовкам сообщений 

Федерация хоккея России 
 

Глава ФХР Третьяк объяснил, почему считает Вышний Волочек лучшим 
местом для отдыха (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 1 января 2024) 
Президент Федерации хоккея России (ФХР), депутат Госдумы РФ Владислав 
Третьяк в интервью "Матч ТВ" рассказал, что отдохнуть от лишнего внимания 
ему удается лишь в Тверской области. 
В 1989 году Третьяк стал первым советским хоккеистом, включенным в Зал 
славы хоккея в Торонто. В 1997 году он также был включен в Зал славы IIHF, 
которая назвала его лучшим хоккеистом XX века. 
 - Однажды вы сказали, что лучшее место для отдыха - Вышний Волочек. 
Почему?  
 - Там жили бабушка и дедушка моей супруги. И понимаете, в чем сложность: в 
сезоне у нас котировались только золотые медали. Серебро считалось 
провалом. Нагрузка очень большая. А как летом отдыхать? Я поехал в военный 
санаторий. Люди там подходили каждый день: "Давай выпьем". - "Извините, я не 
пью". - "Ну все, Третьяк зазнался". А с кем‑то выпьешь - "ага, Третьяк - алкоголик". 
И так плохо, и эдак. А я не отдыхал. И у меня был всего один месяц отпуска - с 
конца мая по июнь. И надо полностью восстановиться. Я не против общества. Но 
меня даже фотографировали, как я вхожу в воду, как выхожу. Я нигде не мог 
появиться, меня все знали в лицо. И я не мог отдохнуть. 
Поэтому решили ездить в Вышний Волочек. Семья, грибы, рыбалка, без 
телевизора. И я за 20 дней восстанавливался идеально. Те места в Вышнем 
Волочке считаются "русской Италией". Лес, озера, жили в деревянном доме в 
деревне. Было классно! - рассказал Третьяк "Матч ТВ".  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2000763_Glava_FKhR_Tretjak_objasnil_p
ochemu_schitajet_Vyshnij_Volochek_luchshim_mestom_dla_otdyha 

Похожие сообщения (1): 

• Спорт уик-энд (sport-weekend.com), Санкт-Петербург, 1 января 2024 

К заголовкам сообщений 

Президент ИИХФ Тардиф пожелал ФХР вернуться на международные 
соревнования в 2024 году (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 1 
января 2024) 
Президент ИИХФ Люк Тардиф в разговоре с "СЭ" оставил пожелание российским 
хоккейным фанатам на 2024 год.  
"Желаю, чтобы в 2024-м году вся семья ИИХФ вновь оказалась в полном сборе. 
Речь в том числе и о возвращении ФХР к нашим соревнованиям. Вдобавок, 
желаю мира во всем мире", - сказал Тардиф "СЭ". 

https://whl.khl.ru/news/20038/1046915/
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2000763_Glava_FKhR_Tretjak_objasnil_pochemu_schitajet_Vyshnij_Volochek_luchshim_mestom_dla_otdyha
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2000763_Glava_FKhR_Tretjak_objasnil_pochemu_schitajet_Vyshnij_Volochek_luchshim_mestom_dla_otdyha
https://www.sport-weekend.com/khokkej/kkhl/228943-tretyak-pro-russkuyu-italiyu-pochemu-vyshnij-volochek-luchshee-mesto-dlya-otdykha


 

 

В феврале 2022 года ИИХФ отстранила команды из России и Белоруссии от 
участия в международных турнирах. 22 марта организация продлила 
отстранение на сезон-2023/24. 
27 декабря в интервью "СЭ" первый вице-президент Федерации хоккея России 
Роман Ротенберг назвал дружескими отношения ФХР и ИИХФ.  

https://www.sport-express.ru/hockey/russia/news/prezident-iihf-tardif-pozhelal-fhr-
vernutsya-na-mezhdunarodnye-sorevnovaniya-v-2024-godu-2163686/ 

Похожие сообщения (11): 

• РБК Спорт (sportrbc.ru), Москва, 1 января 2024 

• Sports.ru, Москва, 1 января 2024 

• Известия (iz.ru), Москва, 1 января 2024 

• Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 1 января 2024 

• Meta Ratings (metaratings.ru), Москва, 1 января 2024 

• Газета.Ru, Москва, 1 января 2024 

• Московский Комсомолец. Спорт (sportmk.ru), Москва, 1 января 2024 

• Спорт день за днем (sportsdaily.ru), Санкт-Петербург, 1 января 2024 

К заголовкам сообщений 

 
Другие Лиги 

(основные новости) 
 

Панарин возьмет Кубок Стэнли, Овечкин приведет себя в форму, ледники 
оттают. Чего мы ждем от хоккейного 2024-го (Sport24.ru, Москва, 1 января 
2024) 
Кучеров станет лучшим бомбардиром НХЛ, а Билялетдинов уйдет на пенсию. 
Впереди 2024 года год, а это значит, что он принесет нам новые победы, 
поражения и много эмоций. Прогнозы - дело неблагодарное, но мы все же 
попробуем. Sport24 представляет события, которые скорее всего произойдут в 
следующем сезоне. А точнее, мы хотим, чтобы они произошли. Но реальность 
почти наверняка нас удивит.  
У Кубка Гагарина будет новый обладатель  
В каждую новогоднюю ночь настоящий фанат своей команды загадывает для нее 
Кубок Гагарина. Но что загадать нам, беспристрастным и по возможности 
объективным? Например, смену чемпиона. А еще совершенно нового чемпиона, 
команду, которая ранее никогда не прикасалась к кубку. И в этом году в КХЛ это 
как никогда возможно. Хотя бы потому, что на Новый год лидером чемпионата 
ушел "Спартак". Или потому, что ЦСКА, бравший два последних кубка, сам не 
свой. Смена чемпиона сейчас кажется неизбежной, а в кругу претендентов на 
титул 5-6 команд.  
В КХЛ вернут лимит в пять легионеров  
В 2023 году мы наблюдали половину сезона, который в дальнейшем может быть 
признан лучшим в истории КХЛ. По крайней мере по своей зрелищности и 
непредсказуемости он таковым представляется уже сейчас. Не хватает только 
одного - нормального лимита на легионеров. А норма долгое время составляла 
пять иностранцев на команду, а не нынешние три. КХЛ уже намерена вернуть 
прежнее правило, осталось только заручиться поддержкой Минспорта, который, 
вроде бы, тоже не против. Больше иностранцев, хороших и разных! Быть 
открытым к миру - неплохое пожелание на новый год.  
"Кузня" вернется в КХЛ  

https://www.sport-express.ru/hockey/russia/news/prezident-iihf-tardif-pozhelal-fhr-vernutsya-na-mezhdunarodnye-sorevnovaniya-v-2024-godu-2163686/
https://www.sport-express.ru/hockey/russia/news/prezident-iihf-tardif-pozhelal-fhr-vernutsya-na-mezhdunarodnye-sorevnovaniya-v-2024-godu-2163686/
https://sportrbc.ru/news/6592bb649a7947207d9d8983
https://www.sports.ru/hockey/1115745425-lyuk-tardif-zhelayu-chtoby-vsya-semya-iixf-vnov-okazalas-v-polnom.html
https://iz.ru/1629353/2024-01-01/prezident-iihf-tardif-pozhelal-fkhr-vernutsia-na-mezhdunarodnye-sorevnovaniia
https://belarushockey.com/cm2012/news_cm12/2024/01/01/stali-izvestny-uslovija-vozvraschenija-rossii-na-mezhdunarodnye-sorevnovanija/
https://metaratings.ru/news/tardif-pozhelal-sbornoi-rossii-vernutsya-k-mezhdunarodnym-sorevnovaniyam-v-2024-godu-320584/
https://www.gazeta.ru/sport/news/2024/01/01/22048777.shtml
https://www.sportmk.ru/sports/2024/01/01/prezident-iikhf-pozhelal-fkhr-vernutsya-na-mezhdunarodnye-sorevnovaniya-v-2024-godu.html
https://www.sportsdaily.ru/news/prezident-iikhf-pozhelal-rossii-vernutsya-k-mezhdunarodnym-startam-v-2024-godu


 

 

В минувшем году в элиту российского хоккея после долгого перерыва вернулась 
"Лада". В 2018 году ее исключили из КХЛ, а годом ранее в ВХЛ отправилась 
"Кузня". Почему бы теперь не вернуть в сильнейшую лигу страны команду из 
Новокузнецка? Тем более, что там наконец-то завершили реконструкцию 
ледового дворца, который теперь вполне годится для игры в КХЛ. А пример 
"Лады" должен вдохновить сибирскую команду. При грамотном выборе тренера 
даже звездный состав не обязателен. Олег Браташ - автор главной команды-
сенсации 2023 года. В 2024-м в этой роли вполне мог бы оказаться "Металлург".  
Кучеров станет лучшим бомбардиром НХЛ  
На Новый год Никита Кучеров уходит в статусе лучшего бомбардира НХЛ. Он 
всего на пару очков опережает Натана Маккиннона. В свое время Кучеров 
именно его называл лучшим игроком лиги. За свою карьеру Кучеров уже 
становился самым результативным игроком энхаэловской регулярки. Дело было 
в сезоне-2018/2019. Тогда он побил рекорд Александра Могильного, набрав 128 
очков. Исходя из текущего графика, Никита идет на невероятные 135 очков! 
Собственно, с тех пор, когда Кучеров выигрывал свой первый "Арт Росс Трофи", 
россияне этот приз не брали. Может, повторить?  
Панарин выиграет Кубок Стэнли  
Среди тех, кто в конце 2023 года наступает Кучерову на пятки, есть и Артемий 
Панарин. Он уверенно идет в топ-5 бомбардиров НХЛ, проводя лучший сезон в 
своей карьере. Но если у Никиты уже есть два Кубка Стэнли, и он может 
подумать об индивидуальных рекордах. Панарин же выигрывал только Кубок 
Гагарина, а вот за океаном даже близко к трофею не приближался. Учитывая, 
что "Рейнджерс" закончили календарный год среди лидеров всей лиги, мечты о 
чемпионстве могут быть не просто мечтами, а чем-то большем. Хлебушек 
созрел.  
Демидов уйдет в топ-3 драфта  
Прошлый год прошел под знаком Матвея Мичкова и его перспектив на драфте. 
Мичков пытался пробиться в состав СКА, уезжал в "Сочи", его критиковали за 
неподобающее общение с судьями и партнерами по команде, а сам Матвей 
пережил смерть отца. В итоге он выпал из топ-3 и достался "Филадельфии". В 
2024-м внимание будет приковано к другому проспекту СКА. Иван Демидов - не 
такой обсуждаемый игрок, но возможно даже более талантливый, чем Мичков. 
Его котируют в районе третьего-пятого драфт-пика. Правда, не так давно Иван 
пережил травму и за СКА он пока не играет. Вместо этого приходится "шатать" 
МХЛ. Может быть, что-то поменяется в новом году?  
Билялетдинов окончательно уйдет на пенсию  
Прошлогодний камбэк Зинэтулы Билялетдинова оказался ярким и почти 
победным. Тренер-легенда вернулся к активной работе в приподнятом 
расположении духа, а "Ак Барс" под его руководством играл на удивление ярко. 
Так и добрался до финала. Однако на второй год Радулов, Шипачев и особенно 
Жафяров скорее мучились в схемах тренера Билла. Все идет к тому, что этот 
сезон должен быть последним для 68-летнего специалиста. Его наличие на 
лавке "Ак Барса" не позволяет расти молодежи, а звезды не реализуют свой 
потенциал. Казанцы, в свою очередь, из-за возраста главного тренера не могут 
планировать стратегию на годы вперед. Зинэтула Хайдярович, пора на пенсию. 
Вопрос лишь, на какой ноте он уйдет.  
Ткачев снова попробует себя в НХЛ  
Желать, чтобы игроки уезжали из России в Северную Америку, вроде бы 
противоестественно. Нормально хотеть, чтобы большие мастера играли у тебя 
на глазах. Но что, если НХЛ - это мечта, а уровень КХЛ хоккеист перерос? 
Например, как Владимир Ткачев, который второй сезон подряд просто разрывает 



 

 

нашу лигу. У него не получилось закрепиться в составе "Лос-Анджелеса", а 
прошлым летом омич решил не соглашаться на минимальный контракт в НХЛ и 
остался в "Авангарде". Несмотря на трехлетний контракт, у Владимира есть 
договоренность о том, что клуб в случае чего отпустит его за океан. Хочется, 
чтобы у него наконец-то получилось. Таких умных игроков даже в НХЛ не так уж 
много.  
СКА будет собирать аншлаги на 20-тысячнике  
Под конец года председатель совета директоров СКА Александр Медведев 
рассказал, что команда может переехать на новую арену уже к плей-офф. Не 
думаем, что это понравится главному тренеру "армейцев" Роману Ротенбергу. 
Все-таки переезд - это стресс для команды, а многие игроки и тренеры суеверны. 
Но когда бы СКА ни переехал на современный 20-тысячник, это будет серьезная 
веха в истории клуба и КХЛ. Если в Санкт-Петербурге смогут собирать аншлаги 
на самой большой арене в мире, то заслужат стоячих аплодисментов.  
В хоккей вернется еще одна легенда  
Под конец 2023 года в большой хоккей вернулся Илья Ковальчук, не игравший 
два года, а вслед за ним контракт с "Торпедо" подписал 50-летний Николай 
Хабибулин. Отчасти это PR-истории, местами - попытка привнести в коллектив 
опыт большой, пусть и постаревшей, звезды. В любом случае за этим чертовски 
интересно наблюдать. Может быть, и в следующем году состоится чей-то 
камбэк? Например, Павла Дацюка, который в отличие от Семина или Зарипова 
не проводил свой прощальный матч и жирную точку в своей великой карьере не 
ставил. А где недосказанность, там и неожиданные повороты.  
Овечкин лучше подготовится к сезону  
Минувший год начинался для Александра Овечкина буднично - с россыпи голов 
и надеждами на скорое крушение рекорда Гретцки. Закончился же он 
очередными безголевыми матчами и разговорами о том, что Александр Великий 
постарел. Что год грядущий готовит Ови? Просто перевернув календарь, он вряд 
снова станет грозным бомбардиром, а вот летом можно попробовать по-новому 
подойти к своей подготовке. Не тусоваться и не сниматься во всех возможных 
проектах, а учесть, что организм уже не тот и перестроиться. Так, глядишь, 
Гретцки станет гораздо ближе.  
Ледники оттают  
Рассчитывать, что сборную России по щелчку вернут на все международные 
турниры, наивно. Для этого должны сойтись многие события, на которые 
спортсмены повлиять не в состоянии. Но что мы можем загадать на 2024 год, это 
чтобы ледники между нашей страной и остальным миром оттаяли. Хотя бы 
немного. И если хотя бы юниорскую сборную России или нашу молодежку 
допустят до чемпионата мира, это станет большим шагом вперед и глотком 
свежего воздуха.  

https://sport24.ru/hockey/article-panarin-vozmet-kubok-stenli-ovechkin-privedet-
sebya-v-formu-ledniki-ottayut-chego-my-zhdem-ot-khokkeynogo-2024-go 

К заголовкам сообщений 

"Торонто" отказался от русского вратаря после провальной половины 
сезона. Самсонову стоит вернуться в КХЛ? (Спорт-экспресс (sport-
express.ru), Москва, 1 января 2024) 
Голкипер помещен на драфт отказов.  
Когда в родном для Ильи Самсонова Магнитогорске вовсю встречали Новый год, 
"Торонто" преподнес российскому голкиперу подарок на праздник. "Мэйпл Лифс" 
поместили вратаря на драфт отказов. Самсонов отправится в фарм-клуб, если в 

https://sport24.ru/hockey/article-panarin-vozmet-kubok-stenli-ovechkin-privedet-sebya-v-formu-ledniki-ottayut-chego-my-zhdem-ot-khokkeynogo-2024-go
https://sport24.ru/hockey/article-panarin-vozmet-kubok-stenli-ovechkin-privedet-sebya-v-formu-ledniki-ottayut-chego-my-zhdem-ot-khokkeynogo-2024-go


 

 

течение 24 часов ни один клуб НХЛ не проявит интерес к голкиперу. Верится в 
это с большим трудом.  
Регулярку Илья начал из рук вон плохо и проиграл конкуренцию не только 
Джозефу Уоллу, который проводит первый полноценный сезон в лиге, но и 
опытному Мартину Джонсу, которого подняли из фарм-клуба. Нет ничего 
удивительного, что руководство "Торонто" разочаровалось в голкипере, который 
летом подписал с клубом новый контракт.  
Чтобы разобраться в отношениях "Мэйпл Лифс" и Самсонова, нужно вернуться 
в межсезонье, когда стороны спорили о сумме и сроке соглашения. Пожелания 
клуба и игрока разошлись: "Торонто" предлагал 2,4 миллиона долларов, Илья, 
как сообщали инсайдеры, хотел зарабатывать 4,9. Дело дошло до арбитражных 
разбирательств.  
По итогу заседания независимый суд присудил контракт на один сезон с 
зарплатой в 3,55 миллиона. Завышенными требованиями Самсонов поставил 
себя в ситуацию, когда от него все ждали классной игры - и ничего другого. 
Однако Илья не оправдал возложенных надежд и так и не вернулся на уровень 
прошлого чемпионата.  
Сезон для Самсонова не задался с первых матчей, но даже на отрезке из 15 игр 
вратарь не прогрессировал. Илья отражал меньше 87 процентов бросков, а в 
среднем пропускал 3,94 шайбы - по обоим показателям это кошмарное второе с 
конца место из 61 вратаря НХЛ, которые провели минимум 10 матчей в этом 
сезоне. Несмотря на провальные игры, голкиперу давали шансы на исправление. 
И травма Уолла располагала к преображению Самсонова.  
Вот тогда когда Джозеф попал в лазарет, россиянина подвинул 33-летний Джонс. 
Драфт отказов - абсолютно логичная реакция, когда вратарь деградировал за 
короткий срок. Ведь все помнят, как Самсонов в прошлом сезоне помог "Торонто" 
пройти первый раунд плей-офф и перезагрузился после стагнации в 
"Вашингтоне".  
Будущее Ильи в НХЛ туманно. В голкипере разубедился еще один клуб лиги. 
Резюме не самое похвальное. Самсонов - обученный габаритный вратарь, он 
адаптирован к североамериканскому хоккею и доказывал, что способен играть 
стабильно. Вот только провальное начало сезона-2023/24 может подтолкнуть к 
смене обстановки.  
В проверенном первом номере летом очевидно будет заинтересован 
"Металлург" - родной клуб Самсонова. Вернуться в КХЛ для перезагрузки - 
реалистичный вариант, чтобы вернуть уверенность и помочь карьере.  
Впрочем, остается расклад, при котором один из клубов рискнет забрать Илью с 
уэйвера и даст шанс во второй половине чемпионата. Возможно, россиянину 
поможет отрезок в АХЛ - там Самсонов явно не будет сидеть на лавке. В любом 
случае вернуться в "Торонто" получится, только если голкипер проявит себя в 
фарм-клубе.  

https://www.sport-express.ru/hockey/nhl/reviews/toronto-vystavil-na-draft-otkazov-
rossiyskogo-vratarya-samsonova-prichiny-i-podrobnosti-2163630/ 

К заголовкам сообщений 

Российский вратарь Самсонов будет выступать за фарм-клуб "Торонто" 
(ТАСС, Москва, 1 января 2024) 
Российский голкипер Илья Самсонов отправлен в клуб Американской хоккейной 
лиги (АХЛ) "Торонто Марлис". Об этом сообщает телеканал Spotsnet.  
31 декабря клуб Национальной хоккейной лиги (НХЛ) "Торонто" поместил 
Самсонова на драфт отказов. В течение 24 часов россиянина не забрал ни один 
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клуб НХЛ. Действующий контракт вратаря с "Торонто" рассчитан до конца 
сезона-2023/24.  
В текущем сезоне Самсонов провел 15 матчей, в которых его команда одержала 
5 побед. Российский вратарь в среднем пропускал по 3,94 шайбы за игру и 
отражал 86,2% бросков. В ночь на 30 декабря Самсонов отбил 15 из 21 бросков 
в матче с "Коламбусом" (5:6 ОТ).  
Самсонову 26 лет. Он был выбран "Вашингтоном" на драфте 2015 года под 
общим 22-м номером. За столичную команду вратарь играл с 2019 по 2022 год. 
В Континентальной хоккейной лиге Самсонов выступал за магнитогорский 
"Металлург", в составе которого в 2016 году стал обладателем Кубка Гагарина.  

https://tass.ru/sport/19665247 

К заголовкам сообщений 

Евгений Малкин: в 2024 году сделаю все для 500 голов и очередного Кубка 
Стэнли (Советский спорт, Москва, 1 января 2024) 
Россиянин настроен серьезно.  
Форвард "Питтсбург Пингвинз" Евгений Малкин поделился своими целями на 
грядущий год. Это случилось в рамках поздравительного обращения к 
болельщикам.  
Все города России и особенно родной Магнитогорск! Желаю вам здоровья, удачи 
и хорошего настроения! Любите хоккей, ведь он объединяет и приносит нам всем 
радость.  
Сделаю все, чтобы забить 500 голов и дойти до четвертого Кубка Стэнли. Я буду 
очень стараться!, - заявил Малкин.  
Напомним, в 2006 году Евгений перебрался из "Магнитки" в "Питтсбург". В 1098 
матчах регулярных чемпионатов НХЛ россиянин забросил 485 шайб и 775 раз 
ассистировал партнерам. Со сборной России Малкин дважды брал золото 
чемпионатов мира, дважды становился серебряным призером ЧМ, трижды 
довольствовался бронзой.  

https://www.sovsport.ru/hockey/news/evgeniy-malkin-v-2024-godu-sdelayu-vsyo-
dlya-500-golov-i-ocherednogo-kubka-stenli 

К заголовкам сообщений 

"Если смогу, буду играть до смерти" Яромир Ягр стал легендой НХЛ. Как 
ему удается выходить на лед даже в 51 год? (Lenta.Ru, Москва, 2 января 
2024) 
В чемпионате Чехии по хоккею в составе команды своего родного города на лед 
до сих пор выходит 51-летний Яромир Ягр, который за свою 35-летнюю карьеру 
собрал все самые престижные трофеи. Уже в 20 лет он был двукратным 
обладателем Кубка Стэнли, к тридцати с небольшим взял золото Олимпийских 
игр и чемпионата мира. Но и в 51 год он все еще находит мотивацию и силы 
выходить на лед в качестве профессионального игрока. Ягр начал заниматься 
хоккеем в коммунистической Чехословакии, а в 18 лет без знания языка оказался 
в Америке. В США он стал легендой Национальной хоккейной лиги (НХЛ), 
проведя в ней 24 сезона. У него нет жены и детей, у него есть хоккей. "Лента.ру" 
- подробнее о жизни и карьере знаменитого чеха. 
"Я делал по тысяче приседаний в день" 
Яромир Ягр родился 15 февраля 1972 года в небольшом чешском городе 
Кладно. В детстве он вместе с родителями и сестрой жил на ферме, а хоккеем 
начал заниматься в четыре года с подачи отца, который считал, что только 
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благодаря спортивной карьере можно обеспечить себе достойную жизнь в 
коммунистической Чехословакии. Ягр эту идею воспринял с энтузиазмом. 
Я делал по тысяче приседаний в день в период от 7 до 18 лет. Да, я много 
приседал, а жили мы на ферме. Когда ты идешь в тренажерный зал и устаешь, 
то можешь остановиться. На ферме такое не пройдет - нужно закончить работу. 
Так что хоккей был забавой по сравнению с этим тяжелым трудом 
Яромир Ягр чешский хоккеист  
Яромир поступил в спецшколу в Кладно, где серьезно занимались хоккеем и 
тренировкам посвящали чуть ли не больше времени, чем урокам. Когда ему 
исполнилось десять, он выходил на лед против ребят, которые были на один, 
два или даже три года старше. Иногда Ягр приходил на тренировки своей 
возрастной группы в час дня и оставался до самого вечера. 
Такой подход дал свои плоды - уже в 16 лет Яромир дебютировал в 
профессиональном хоккее в составе команды своего родного города "Кладно". В 
первом сезоне он в 39 матчах набрал 18 очков, а уже в следующем стал лидером 
команды, выбивая в среднем больше одного результативного балла за матч. Уже 
тогда Ягр играл под номером 68, который он носит на хоккейных свитерах на 
протяжении всей карьеры. Дело в том, что Яромир Ягр - полный тезка отца и 
деда, которого, после прихода в Чехословакию коммунистов в 1968 году, 
отправили в тюрьму как противника коллективизации. Отдавая дань деду и тем 
тяжелым событиям в его жизни, Ягр и взял номер 68. 
Свитер с 68-м номером я ношу не из-за того, что плохо отношусь к русским. Нет, 
я взял 68-й номер из-за нелюбви к коммунизму. Это две разные вещи. Примерно 
то же самое у меня бы спрашивали, возьми я 45-й номер. Все бы думали, что это 
знак неуважения к немцам, которые начали Вторую мировую войну, а это всего 
лишь мой протест против нацистов 
Яромир Ягр чешский хоккеист  
"Это было самое сложное, что я когда-либо делал" 
Переезд Яромира Ягра в НХЛ случился в 1990 году. Тогда на драфте под общим 
пятым номером его выбрал "Питтсбург Пингвинс". 18-летний Ягр на тот момент 
стал самым молодым хоккеистом всей лиги, а еще первым игроком из 
Чехословакии, которому не пришлось бежать из страны социалистического 
лагеря для построения карьеры в Северной Америке. 
Правительство официально разрешило ему участвовать в драфте. На момент 
подписания контракта с "Питтсбургом" чех не знал ни слова по-английски, но в 
этом вопросе клуб взял шефство над Ягром и перед стартовым сезоном в НХЛ 
отправил новичка в американскую школу. 
Это было самое сложное, что я когда-либо делал. Сидел в школе восемь часов, 
учителя менялись каждые 45 минут, и все они говорили на английском, которого 
я до этого не слышал и не знал на нем ни слова. Я не мог даже посмотреть в 
словарь, потому что ни у кого из них не было англо-чешского словаря 
Яромир Ягр пятый номер драфта-1990  
Изучение английского языка, как и в целом адаптация Ягра в Северной Америке, 
проходило очень тяжело. Общение с товарищами по команде ограничивалось 
несколькими элементарными фразами, 18-летний парень вообще не понимал, 
что от него хочет главный тренер, какие установки на матч он дает. Из-за этого 
по ходу регулярного чемпионата Яромиру урезали игровые минуты и убрали из 
спецбригад большинства. Свободное время он проводил в одиночества дома, 
просто включая музыку на полную громкость. Однажды Ягр не смог сдержать 
слез отчаяния прямо в раздевалке "Питтсбурга", после чего ему стало стыдно 
показываться на глаза одноклубникам. Ситуация для молодого чеха в Штатах 
складывалась настолько сложно, что он подумывал отказаться от своей мечты - 



 

 

игры в НХЛ. Но тут великолепный ход совершил генеральный менеджер 
"Пингвинс" Крейг Патрик, который понимал уровень таланта Ягра и совсем не 
горел желанием его отпускать. Патрик обменял канадца Джима Кайта в "Калгари" 
на еще одного чеха - Иржи Грдину. 
Я понимал, что чувствовал Ягр, так как сам находился в похожей ситуации. Мне 
было 30, когда я перешел в "Калгари", и Хокан Лооб помогал адаптироваться к 
НХЛ, он был моим переводчиком. Яромиру был нужен в команде кто-нибудь, с 
кем можно говорить по-чешски, кто мог объяснять задания, которые были 
непонятны. Когда я появился в Питтсбурге, Ягр чувствовал себя неважно, но к 
весне разошелся 
Иржи Грдина партнер Ягра по "Питтсбургу"  
Если Грдина был для Ягра бытовым проводником в начале пути в НХЛ, то 
великим хоккейным учителем, по признанию самого Яромира, с первых дней 
стал для него Марио Лемье. Легендарный 66-й номер "Питтсбурга" не 
рассказывал чеху о том, как нужно играть в хоккей, да и Ягр тогда мало что бы 
понял. Яромир просто наблюдал за его действиями на льду и учился. Фанаты 
"Питтсбурга", видя, как молодой чех с жадностью впитывает опыт Лемье, стали 
называть Ягра Марио-младший, отдавая дань уважения легенде клуба. 
Я всегда хотел быть лучшим. Но когда Лемье был в "Питтсбурге", я знал, что 
насколько бы ни был хорош, никогда не превзойду его. Этот парень был самым 
талантливым игроком, люди даже не до конца понимают - насколько. Это 
здорово, что сейчас есть Овечкин, есть Кросби, но, поверьте мне, Лемье и 
Гретцки были на другом уровне 
Яромир Ягр партнер Марио Лемье по "Питтсбургу"  
"Все мечтают стать знаменитыми" 
Дела Ягра стали налаживаться только во второй половине дебютного сезона в 
НХЛ, а его концовка получилась такой, что лучше и не придумаешь. Чех вместе 
с "Питтсбургом" выиграл Кубок Стэнли, первый в истории клуба. В плей-офф 
Яромир провел 24 матча и набрал 13 очков - три шайбы и десять результативных 
передач, а еще вошел в символическую сборную новичков по итогам сезона. 
Уже в следующем сезоне Ягр вместе с "Питтсбургом" снова выиграл Кубок 
Стэнли. И на этот раз вклад чеха в командные успехи был более значительным. 
В 70 матчах регулярного чемпионата он набрал 69 очков. В плей-офф его 
результативность была уже совсем на высоте - за 21 поединок Яромир забросил 
11 шайб и отдал 13 передач. 
В сериях с "Рейнджерс" и "Бостоном" Ягр трижды становился автором победных 
бросков, но главная его шайба была заброшена в первом матче финальной 
серии против "Чикаго". Эта команда тогда была известна как очень жесткая, 
местами даже жестокая, не жалевшая здоровья соперников и не брезгующая 
любыми средствами достижения побед. Во время раскатки перед стартовым 
матчем на Ягра пытался психологически надавить нападающий "Чикаго" Майк 
Пелузо, обматеривший чеха. В первом периоде Яромир дважды попадался на 
сокрушительные силовые приемы соперников, а в одном из этих эпизодов он 
потерял шайбу, что привело к тому, что "Питтсбург" пропустил. К середине матча 
"Пингвинс" проигрывали 1:4 и уступали "Чикаго" по всем показателям. Но ход 
матча все же переломился, а руку к этому приложил Ягр, забросив ту самую 
важнейшую шайбу. Играть оставалось пять минут, счет был 4:3 в пользу "Чикаго", 
и тут 20-летний чех объехал всех находившихся на льду хоккеистов - и своих, и 
чужих, - бросил с неудобной руки и сравнял счет. А затем в овертайме пятую 
победную шайбу оформил капитан "Питтсбурга" Марио Лемье. "Пингвинс" 
выиграли драматичный первый матч, "Чикаго" сломались психологически, и та 
серия в итоге завершилась сухой победой Лемье, Ягра и компании со счетом 4:0. 



 

 

Естественно, после двух подряд побед "Питтсбурга" в Кубке Стэнли Ягр стал 
настоящей звездой города и всей НХЛ. Молодой чех выделялся не только игрой, 
но и внешностью - прическа маллет с длинными волосами, торчащими из-под 
олдскульного шлема Jofa, стала визитной карточкой Яромира. В Питтсбурге его 
уже приглашали вести прогноз погоды на местной радиостанции, а проблемы с 
английским остались в прошлом. 
Все мечтают стать популярными или значимыми фигурами хотя бы раз в жизни, 
узнать, каково это. И я совру, если скажу, что сам не мечтал об этом. Кто-то из 
журналистов спросил меня, с какой сладостью я могу сравнить себя. Я ответил - 
KitKat. И люди стали присылать мне шоколадки. Я стал довольно популярным в 
Питтсбурге. Сахар добавлял мне энергии. Он даже мотивировал меня, заставлял 
работать усерднее, в противном случае я бы растолстел. Всегда любил 
сладенькое и никогда не волновался по этому поводу, мое тело хорошо его 
воспринимало 
Яромир Ягр двукратный обладатель Кубка Стэнли  
Победы в Кубке Стэнли в сезонах-1990/1991 и 1991/1992 так и остались 
единственными командными трофеями Ягра в "Питтсбурге" и в НХЛ вообще. 
Всего в "Пингвинс" чех провел десять лет - с 1990 по 2001 год с перерывом на 
локаут в 1994-м. За это время кроме двух кубков Стэнли он насобирал массу 
индивидуальных призов - например, пять раз становился лучшим бомбардиром 
регулярного чемпионата. 
Золото Олимпиады, уход из "Питтсбурга", переезд в Россию 
В период выступлений в "Питтсбурге" случился и самый главный успех Ягра на 
международной арене. В 1998 году он в составе сборной Чехии стал чемпионом 
Олимпиады в Ногано. Это был первый в истории Олимпийских игр турнир, куда 
смогли приехать все сильнейшие хоккеисты - главным образом из НХЛ. 
Североамериканская лига сделала паузу в календаре под "турнир века", как 
назвали ту Олимпиаду. В сборную Чехии были вызваны 11 игроков из НХЛ, среди 
которых две суперзвезды - вратарь Доминик Гашек и Яромир Ягр. Первый стал 
лучшим игроком всей Олимпиады. Второй - настоящим вожаком чешской 
сборной, не самой сильной по именам команды на турнире. Чехи в итоге взяли 
золото этих Олимпийских игр, в драматичном финале победив сборную России 
со счетом 1:0. Ягр тогда однажды попал в штангу, а забил у чехов Петр Свобода, 
который впоследствии стал агентом Яромира. Поражение было вдвойне 
обидным для нашей сборной, потому что в группе россияне чехов обыграли. 
Следующей важной вехой в карьере чеха был обмен из "Питтсбурга" в 
"Вашингтон" перед стартом сезона-2001/2002. Нельзя сказать, что расставание 
с клубом, в котором Ягр провел десять лет, получилось красивым. "Пингвинс" 
были банкротами, хоккеисты покупали экипировку за свои деньги, накопились 
долги, а Яромир при этом являлся самым высокооплачиваемым игроком лиги с 
зарплатой 10,4 миллиона долларов. Он оправдывал этот статус, набрав в 
последний сезон в "Питтсбурге" аж 121 очко, и тем не менее его зарплата стала 
слишком тяжелой для платежной ведомости "Пингвинс". К тому же Ягр не был 
доволен своей ролью в команде после возобновления карьеры Марио Лемье. 
Перед стартом сезона-2001/2002 Яромир подписал контракт с клубом 
"Вашингтон Кэпиталс" на 77 миллионов долларов за семь лет с возможностью 
продления еще на год. Чех побил свой же рекорд и снова стал самым 
высокооплачиваемым игроком НХЛ. Но если зарплата Ягра в "Вашингтоне" 
выросла, то результативность, наоборот, упала. А еще Ягр добавил негатива в 
раздевалку, потому что, по мнению некоторых партнеров, он никогда искренне и 
не хотел играть за "Кэпиталс". 



 

 

Не хочу вспоминать те годы. Неважно, что думаю и как себя чувствую. Все равно, 
что я скажу сейчас. Я старался проявить себя наилучшим образом. Да, люди так 
не считают, но я всегда стремился именно к этому 
Яромир Ягр двукратный обладатель Кубка Стэнли  
За два сезона с Ягром "Вашингтон" один раз вообще не вышел в плей-офф, 
второй - вылетел в первом же раунде. По ходу третьего сезона Яромира вместе 
с другими важными и высокооплачиваемыми игроками обменяли, чех оказался в 
"Нью-Йорк Рейнджерс". 
Период в этом клубе был успешнее, чем вашингтонский, но начало получилось 
скомканным - Ягр успел сыграть в "Рейнджерс" половину регулярного 
чемпионата, в плей-офф его новый клуб не попал, а следующий сезон НХЛ был 
полностью отменен из-за локаута (забастовки игроков - прим. "Ленты.ру" ). И тут 
Ягр, как и многие звезды НХЛ, оказался в России. Правда, сначала Яромир 
заехал в родной чешский "Кладно", провел там 17 матчей, набрав в них 28 очков, 
и уже потом стал игроком омского "Авангарда". 
За "Авангард" чех забил золотой гол в финале Кубка Европейских чемпионов 
против финского "Кярпята", выиграл с клубом чемпионат России и, по некоторым 
данным, именно в тот период принял православие. Таким был первый год 
Яромира в России. Позже в его карьере случился еще один приезд в Омск, более 
длительный и не вызванный локаутом в НХЛ. Но до этого Ягр еще на несколько 
лет оказался в Нью-Йорке. 
"Все приелось, стало казаться одинаковым" 
В сезоне-2005/2006 33-летний Ягр, вернувшись из "Авангарда" в "Рейнджерс", 
продолжил штамповать голы и передачи в НХЛ. Тот сезон стал для него третьим 
по количеству набранных очков за карьеру - 123 балла. Такая игра чеха помогла 
"Рейнджерс" попасть в плей-офф впервые с 1997 года. Правда, дальше первого 
раунда Ягр и компания не прошли, уступив "Нью-Джерси" в серии 0:4. Все три 
сезона, которые Яромир провел в "Рейнджерс", команда исправно выходила в 
плей-офф, но лучшим достижением там стало два выхода во второй раунд. 
Летом 2008 года генеральный менеджер "Рейнджерс" Глен Сатер решил не 
продлевать контракт с 36-летним нападающим, и Ягр впервые в карьере 
оказался в роли неограниченно свободного агента. Чех решил поехать в 
европейскую лигу, чтобы быть ближе к родителям, и проследовал по уже 
знакомому маршруту Нью-Йорк - Омск. По неофициальным данным, в 
"Авангарде" ему предложили пять миллионов долларов в год и контракт на два 
сезона с возможностью продления еще на один. Яромир согласился. 
Я играл в НХЛ много лет, все приелось, стало казаться одинаковым - игра за 
игрой, перелет за перелетом, сезон за сезоном. От такого поневоле устанешь. 
Причем не столько физически, сколько морально. И тут вовремя подоспело 
предложение из Омска. Там ко мне отнеслись по-человечески, дали понять, что 
я могу жить так, как хочу, не загоняя себя в рамки строгих правил. 
Психологически меня это раскрепостило. Я встряхнулся, появилась свежесть 
Яромир Ягр бывший хоккеист омского "Авангарда"  
В России Ягр был, безусловно, главной звездой лиги, его приезд вызывал 
ажиотаж во всех городах. И он оправдывал свой статус, став в 2009 и 2010 годах 
лучшим снайпером и бомбардиром омского "Авангарда". А еще, находясь в 
России, чех сумел избавиться от игромании. 
О его любви к казино было известно давно. Еще партнеры по "Рейнджерс" 
рассказывали, что однажды Яромир взял с собой сумку, набитую деньгами, и 
полетел на выходные в Лас-Вегас, а вернулся оттуда с пустыми карманами. В 
Омске отказаться от этого увлечения тоже получилось не сразу. Бывший 
защитник "Авангарда" Александр Юдин в интервью делился такой историей: 



 

 

"Как-то в одном из казино Омска он проиграл очень большую сумму. Руководство 
клуба, узнав об этом, отправило в казино специально обученных людей. 
Объяснив, что чех расстроен и это обязательно отразится на результатах 
команды, они попросили контору всю сумму вернуть. Вернули ли? Естественно!" 
Ягр пытался заменить страсть к казино торговлей на бирже. Хоккеист скупал 
акции и ценные бумаги. Но прогорел. Когда его активы начали дешеветь, он не 
успел вовремя продать их и потерял приличную сумму денег. 
Он был большим любителем азартных игр. Но в какой-то момент понял, что стал 
там уставать и что это мешает хоккею. И перестал посещать казино 
Александр Бардин бывший генеральный менеджер "Авангарда"  
Проведя в "Авангарде" три сезона, Ягр понял, что соскучился по НХЛ. На тот 
момент ему было уже 39 лет. Но завершать карьеру легендарный чех не 
собирался. Впереди его ждало еще семь сезонов в НХЛ, за которые он успел 
сменить шесть команд. Последним клубом Ягра в Северной Америке стал 
"Калгари". Завершающий матч в лиге 45-летний Ягр сыграл 31 декабря 2017 
года. Всего в НХЛ он провел невероятные 24 сезона, в которых набрал 1921 очко. 
Это до сих пор второй показатель в истории, по очкам в НХЛ Яромир уступает 
только Уэйну Гретцки. 
Мои болельщики либо мертвы, либо мои ровесники. Появляются новые 
поклонники. Половина из них, наверное, даже не знают, что я играл за 
"Питтсбург" 
Яромир Ягр хоккеист, который провел 24 сезона в НХЛ  
"Хочу, чтобы промежуток между окончанием карьеры и смертью был 
максимально коротким" 
В начале 2018 года Ягр как игрок вернулся в родную чешскую команду "Кладно", 
где начинал карьеру 30 лет назад. На тот момент он уже являлся владельцем 
клуба. С 1993 года "Кладно" руководил отец Ягра, а в 2012-м Яромир стал 
заниматься управлением сам. Он признавался, что это было сплошной головной 
болью, потому что в чешском хоккее совсем другая экономика по сравнению с 
НХЛ, и ему постоянно приходилось искать дополнительные источники 
финансирования, просить поддержки города и государства. 
"Кладно" при Ягре-президенте и игроке вылетал и возвращался в главную 
чешскую лигу, никогда не был в числе фаворитов, но продолжал существовать. 
Во многом благодаря личным усилиям Яромира. В феврале 2023 года 50-летний 
Ягр за десять дней до очередного дня рождения забросил 1099 шайбу и по их 
общему количеству за карьеру, включая голы во всех лигах и за сборную, 
превзошел Уэйна Гретцки. Больше чеха в официальных хоккейных матчах не 
забивал никто в мире. И есть подозрение, что этот рекорд будет держаться еще 
очень долго, если вообще когда-нибудь будет побит. 
Перед началом нынешнего сезона чешской Экстралиги Ягр заявил, что 
продолжает карьеру хоккеиста. А как генеральный менеджер Яромир собрал в 
"Кладно" пятерых бывших игроков НХЛ - чехов Томаша Плеканеца, Якуба 
Клепиша, Михала Фролика, и канадцев Лэндона Боу и Джейка Дотчина. Если 
прибавить к ним самого Ягра, то совокупный возраст этой шестерки составит 220 
лет. На вопрос, зачем Ягр до сих пор продолжает играть в хоккей, он откровенно 
отвечал несколько лет назад. Но этот ответ остается актуальным. 
Я не знаю, как долго проживу. И хочу, чтобы промежуток между окончанием 
карьеры хоккеиста и смертью был максимально коротким. Это время будет 
далеко не таким захватывающим. Так что буду продолжать играть, пока могу. 
Если смогу выходить на лед до смерти, то так и сделаю. А что остается? Даже 
если ты завершил карьеру, то тебе все равно нужно ходить на работу, и, 



 

 

возможно, она будет тяжелее, так как ты не захочешь выглядеть страшным и 
толстым. Во всяком случае, я не хочу 
Яромир Ягр олимпийский чемпион, чемпион мира в составе сборной Чехии  
В феврале 2024-го Яромиру Ягру исполнится 52 года. 35 из них он играет в хоккей 
на профессиональном уровне. У чеха нет и никогда не было жены и детей. Его 
всю жизнь сопровождают только молодые эффектные девушки и любимый вид 
спорта. Ягр беззаветно предан хоккею, а он отвечает ему взаимностью.  

https://lenta.ru/articles/2024/01/02/jagr/ 

К заголовкам сообщений 

"В этой жизни все реально, главные уроки я усвоил". Александр Хованов - 
о "Миннесоте", серебре МЧМ, фразах про сбитого летчика (Федерация 
хоккея Республики Беларусь (hockey.by), Минск, 1 января 2024) 
Интервью новобранца жлобинского "Металлурга".  
- Знаешь ли кого-то из игроков "Металлурга"?  
- Айрата Вильданова хорошо знаю. Играли вместе с ним в Казани, знакомы с 15 
лет. Также играл против Сани Подкорытова в ВХЛ, против Константина Лукина, 
Егора Старкова. Но близко знаком только с Айратом.  
- Рассматриваешь ли "Металлург" как трамплин? Многие ребята, поиграв здесь, 
уезжают потом в КХЛ, в ВХЛ.  
- В разговоре с главным тренером Дмитрий Кравченко мне привел примеры, 
когда ребята проводили отличные сезоны в команде и уезжали дальше, 
поднимались в КХЛ. Кто-то оставался здесь, продолжал карьеру. Для меня 
сейчас самое важное - обрести игровой тонус, влиться в коллектив, показывать 
хорошую игру. На будущее пока не загадываю, посмотрим, как сезон сложится. 
Конечно, хотелось бы двигаться вперед. Но если поступит хорошее предложение 
остаться в "Металлурге" - то почему бы и нет?  
- Драфт НХЛ, топовый молодежный чемпионат мира в составе сборной России, 
"Ак Барс", фарм "Миннесоты". Но когда и что пошло не так? И почему?  
- Я сделал для себя выводы. В каких-то моментах я принимал неправильные 
решения. В каких-то моментах не мог переступить через себя, через свое эго. 
Постараюсь больше не наступать на те же грабли. Получилось так, что все у 
меня было, через многое прошел. Но сейчас смотрю только вперед, ни о чем не 
жалею. Я счастлив там, где я есть. Хочу просто продолжать играть в хоккей, я 
люблю это дело, хочу кайфовать от этого.  
- Приведешь пример, когда что-то сделал не так?  
- Наверное, ключевым было решение после сезона в АХЛ. У меня еще был год 
контракта, и как минимум сезон я мог бы там провести. Но решил вернуться в 
Россию, посчитал, что игра в КХЛ будет серьезнее, чем в АХЛ. Приехал в "Ак 
Барс", а там - новая команда, новый главный тренер Олег Знарок, большие 
задачи поставлены. Было тяжело вклиниться в состав, потому что там 
дорогостоящие игроки, все - мастера, яблоку негде упасть. Но прошел 
предсезонку, все турниры, хорошо сыграл - забивал, отдавал. Хорошо себя 
проявил, но Олег Валерьевич сказал, что начну сезон в ВХЛ, что за мной будут 
следить, и если случатся у кого-то травмы - то вызовут.  
Начало сезона у "Ак Барса" оказалось скомканным, поменялся главный тренер. 
Зинэтула Билялетдинов молодым особо не доверял, в итоге весь сезон в ВХЛ 
прошел. Считаю, что возвращение - одна из главных моих ошибок. Надо было 
оставаться в Америке. Но это были мои решения, не хочу ни на кого 
ответственность перекладывать. Это моя жизнь, моя карьера, и все 
окончательные решения я принимаю сам - ни агент, ни родители, ни кто-то еще.  

https://lenta.ru/articles/2024/01/02/jagr/


 

 

Я прошел хороший путь, надеюсь еще вернуться на тот уровень, на котором был. 
Сейчас главное - работать, приносить пользу команде и, думаю, в дальнейшем 
все будет хорошо.  
- Раньше тебе выдавались большие авансы. Насколько реально вернуться на 
прежний уровень?  
- В этой жизни все реально. Показывай хорошую игру, веди себя хорошо, много 
не разговаривай, слушай тренера. Это главные уроки, которые я усвоил. Я уже 
был там, куда хочу вернуться, однажды проложил туда дорогу. Поэтому я знаю 
путь туда. Приложу максимум усилий, чтобы туда вернуться.  

https://hockey.by/news/video/news273933.html 

К заголовкам сообщений 

Разное 
 

Как прошел групповой этап МЧМ, кто удивил на молодежном ЧМ по 
хоккею (Чемпионат.com, Москва, 1 января 2024) 
"Звездно-полосатые" оправдали авансы, которые им выдавали до турнира, а 
шведы снова заставили задуматься о своей шаткой психологии. 
Групповой этап МЧМ без России и с восемью командами из десяти, выходящими 
в плей-офф, выглядит слегка нелепо: топ-сборным теперь надо прикладывать 
чуть меньше усилий на групповом этапе, который в последние дни старого года 
пролетает стремительно, а посев в плей-офф сейчас решает совсем мало. 
Иногда это вообще мало на что влияет - вспомните тот же Баффало, который 
сборная России начала с двух поражений от топ-сборных, но героически 
вытаскивала себя за волосы во всех играх плей-офф. Но какие-то выводы по 
матчам предварительного раунда мы сделать все-таки можем. 
Канада 
Перенесемся в прошлую весну: тогда с первым номером драфта все было ясно, 
а вторую позицию на чемпионате мира заочно оспаривали Адам Фантилли и Лео 
Карлссон. Многих это удивило, но на флажке швед опередил канадца, хотя Адам 
весь сезон шел выше и в командном плане добился лучшего результата. ЧМ 
показал разницу между двумя хоккеистами: швед проявил себя умным и тонким 
плеймейкером, который сочетает хорошие габариты с принятием неожиданных, 
но эффективных решений. Фантилли физически выглядел более готовым для 
НХЛ, но при этом производил впечатление игрока, который принимал простые и 
читаемые решения, обыгрывая соперников во многом за счет своей мощи. 
Такое долгое вступление нужно было для того, чтобы дать примерное 
представление о том, что за команду канадцы прислали на турнир. Это "команда 
Фантилли" - здесь много парней, которые могут копать, а могут не копать. При 
этом их мастерства все равно хватает, чтобы повеселиться в игре с условной 
Германией, но вот уже шведы загоняют их в максимально затруднительное 
положение. В очной встрече "Тре Крунур" смотрелась в разы мобильнее, 
креативнее и чаще ставила в тупик соперника. Сайт Eliteprospects создал 
специальный "игровой индекс", который сочетает в себе не только очки, но и 
броски, входы в зону и опасные передачи - и единственным канадским 
форвардом в десятке оказался самый молодой, Маклин Селебрини, занявший 
первое место. Остальные канадцы на его фоне выглядели ремесленниками - 
одаренными, но простыми. 
Канадские журналисты после 0:2 от Швеции предъявляли претензии канадскому 
тренеру Алану Летангу (кстати, капитану "Медвешчака" в первом сезоне команды 
в КХЛ). "Фрейзер Минтен и Истон Коуэн играют в оборонительном стиле в 
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ведущих звеньях, и это не работает. Тренер мог бы поставить Мэттью Вуда к 
Селебрини, воссоединив результативную связку с ЮЧМ. Канаде нужны ребята, 
которые в одиночку решали бы исход матчей, и пока лишь Селебрини выглядит 
способным на это", - пишет автор сайта Daily Faceoff Стивен Эллис. Кроме того, 
канадским пахарям что-то надо делать и с грубостью - в игре против Германии 
они трижды пропустили в меньшинстве, получив большой штраф и двойной 
малый за один матч. 
США 
Американцы на групповом этапе доказали, что это самая талантливая команда 
турнира. Конечно, 10:2 против сильного словацкого поколения - это не то что 
случайность, но скорее следствие полного развала словаков в третьем периоде 
и отсутствия их первого вратаря. Однако такими подарками надо еще 
воспользоваться, и американские звездочки смогли это сделать, показав 
прекрасное индивидуальное мастерство. 
Пока ключевым вопросом перед плей-офф будет здоровье. На турнире уже 
ходит непонятный простудный вирус - то, что это не ковид, не делает его менее 
заразным для игроков. С чехами не играл основной вратарь этой команды Трей 
Огастин: болезнь не помешала ему восстановиться к игре против Словакии и 
выдать блестящие 40 минут, которые во многом и помогли его команде 
разгромить оппонента. Зато против словаков вне игры оставался снайпер 
Джимми Снаггеруд, который оформил хет-трик швейцарцам, и вопрос теперь в 
том, не успеет ли хворь распространиться в американском лагере. 
Возвращаясь к рейтингу Eliteptospects, упомянутому в начале: в нем сразу пять 
позиций из десяти занимают американские форварды (Назар, Макгроарти, 
Бриндли, Снаггеруд, Готье) - и здесь недостатка в парнях, которые могут решать 
вопросы в одиночку, как раз нет. Классно показали себя и защитники: Лэйн 
Хатсон, который упоминался в нашем превью турнира, проявился именно как 
оборонительный защитник, читая игру соперников и умно прерывая чужие 
передачи без необходимости играть мясом. Теперь вопрос в том, не помешают 
ли Хатсону в НХЛ заиграть габариты. 
Американцы порой выглядели не слишком убедительно - это касается и отрезков 
матча с Чехией - но игрой на групповом турнире показали, что это самая 
мастеровитая команда турнира. Теперь относительно неопытному тренеру 
американцев Дэвиду Карлу (ему лишь 34) осталось выжать из главных 
фаворитов максимум. 
Швеция 
Шведы первые три игры турнира вообще не пропускали - локальный провал в 
матче с финнами можно объяснить тем, что на момент этой игры "юные короны" 
уже гарантировали себе первое место в группе и расслабились. Даже после 
ужасного первого периода шведы пришли в себя, смогли отыграться с 0:2, но 
упустили победу на последних минутах матча. Скандинавы, как и американцы, 
тоже показали, что являются индивидуально сильной командой. 
Перед стартом МЧМ шведы беспокоились в первую очередь о вратарской 
позиции, которая в стране давно дает сбои - но Хуго Хавелид, представитель 
большой хоккейной семьи, очень достойно провел групповой этап. У шведов 
отличное большинство (43% реализации на групповом этапе), причем местная 
пресса отмечает обе спецбригады и роль тренерского штаба в успешной работе 
с ними. Голы в этой команде распределены довольно равномерно - и это еще не 
забил обладатель одного из лучших бросков в команде, защитник Аксель Сандин 
Пеликка. 
Впрочем, все мы знаем, что главная слабость шведов - не в теле, а в духе. Пять 
лет назад шведы в точно такой же ситуации проиграли швейцарцам в 



 

 

четвертьфинале, родив одну из главных сенсаций МЧМ последних лет - правда, 
индивидуально те "тре кронор" были значительно слабее нынешнего состава. 
Однако даже в игре с финнами 20 минут бессилия неприятно напугали местную 
прессу. "Швеция была хуже в каждом моменте: одно проигранное единоборство 
следовало за другим, игра в пас совершенно не клеилась, трибуны были 
сонными - это была смесь всего самого худшего, что есть в шведской сборной", 
- пишет автор газеты Expressen Адам Йоханссон. Проснется ли это худшее уже 
сейчас, пока вряд ли знают даже шведские тренеры. 
Преследователи 
Несмотря на то, что словаки получили десять голов в последнем матче 
группового этапа, в четвертьфинале против финнов они смотрятся слегка 
предпочтительнее. У северной сборной смущает полное отсутствие 
стабильности в игре, которое вылилось в сенсационное поражение от Германии 
- ну а 2:0 против шведов были слиты буквально за один период. Финны поменяли 
тактику, и их тренер Пекка Вирта после матча недоумевал, почему его команда 
перестала выигрывать единоборства и изменила игровой стиль. Словаки же 
очень мощно выгядят в плане атаки - и этому способствует то, что они привезли 
на турнир одно из лучших своих поколений. 
Чехи в прошлом году обыграли канадцев 5:2 и довели финал турнира до 
овертайма - поэтому их соперничество с "кленовыми" на этом уровне уже не 
выглядит столь обреченным на провал, как еще лет 5-6 назад. Правда, эта 
версия "народны тим" столкнулась с той же проблемой, что мешала взрослой 
команде на многих ЧМ - ужасной реализацией моментов, которая мешала даже 
в матче с той же Швейцарией. Кроме того, уже в первом матче получил травму 
главный талант в чешской защите Адам Иржичек - по странному совпадению 
примерно в таких же обстоятельствах на отмененной из-за ковида первой версии 
МЧМ-2022 выбывал из игры его старший брат Давид. Семейное проклятие, не 
иначе.  
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К заголовкам сообщений 

Определились четвертьфинальные пары на МЧМ по хоккею (Р-Спорт, 
Москва, 1 января 2024) 
Стали известны четвертьфинальные пары на молодежном чемпионате мира, 
который проходит в Швеции.  
В последнем матче группового этапа сборная Канады обыграла команду 
Германии (6:3) и заняла второе место в группе A. Североамериканский коллектив 
в 1/4 финала сыграет с чехами, которые в воскресенье одержали победу над 
швейцарцами (4:2) и стали третьими в группе B.  
Другие четвертьфинальные пары:  
Швеция - Швейцария;  
США - Латвия;  
Словакия - Финляндия.  
Все четвертьфинальные матчи пройдут 2 января.  
В марте Международная федерация хоккея (IIHF) продлила отстранение 
сборных России и Белоруссии от международных турниров на сезон-2023/24. 
Молодежная сборная России пропустила чемпионат мира 2023 года. Рейтинг 
российской и белоруской сборных заморожен.  

https://rsport.ria.ru/20240101/mchm-1919325634.html 
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К заголовкам сообщений 

Юные воспитанники "Сочи" поздравили с Новым годом Мичкова, 
Третьяка и других игроков клуба (Чемпионат.com, Москва, 1 января 2024) 
Пресс-служба "Сочи" опубликовала необычный видеоролик, в котором юные 
воспитанники детско-юношеской школы выступили с новогодними 
поздравлениями для игроков основного состава и главного тренера клуба. 
Соответствующее видео опубликовано в телеграм-канале клуба. 
"Воспитанники ДЮСШ ХК "Сочи" поздравляют Матвея Мичкова, Артура 
Тянулина, Кирилла Рассказова, Максима Третьяка, Джереми Бракко, Дмитрия 
Кокорева и всех-всех-всех с любимым праздником! 
Ребята, мир выжил, потому что смеялся! С Новым годом!", - гласит комментарий 
"Сочи" к видеоролику. 
Напомним, "Сочи" завершил 2023-й календарный год на последнем месте в 
турнирной таблице регулярного чемпионата КХЛ сезона-2023/2024, набрав 33 
очка в 46 матчах.  
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